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Un accueil exceptionnel 
réservé au président de la 
République par le Premier 

ministre éthiopien

Le Président de la République préside
 à Addis-Abeba le 34e Sommet des chefs d’Etat 

et de gouvernement du MAEP

L’Algérie annonce une contribution d’un million 
de dollars pour soutenir le MAEP

Le Président de la République réaffirme l’importance du MAEP 
pour renforcer la bonne gouvernance et promouvoir la stabilité

COOPÉRATION ET RÉSOLUTION DES CONFLITS:

L’importance de l’Algérie pour le Royaume-Uni soulignée à Londres

Un accueil exceptionnel 
a été réservé, vendredi, 
au président de la 

République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, à Addis-Abeba 

(Ethiopie), par le Premier ministre 

éthiopien, M. Abiy Ahmed.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a présidé, vendredi au siège 

de l’Union africaine (UA) à Addis-
Abeba (Ethiopie), le 34e sommet du 
Mécanisme africain d’évaluation par 
les pairs (MAEP).
Le président de la République a 
présidé ce sommet en sa qualité de 
président du Forum des chefs d’Etat 
et de gouvernement du MAEP.
Plusieurs chefs d’Etat et de 
gouvernement, membres de ce 
mécanisme africain, ont pris part 
aux travaux du sommet, aux côtés 

de responsables des différentes 
structures et institutions de l’UA.
Ont également participé à ce sommet, 
du côté algérien, le ministre d’Etat, 
ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf, le ministre de la Santé, M. 

AbdelhakSaihi, et la ministre de 
l’Environnement et de la Qualité de 
la vie, Mme Nadjiba Djilali, ainsi 
que la secrétaire d’Etat auprès du 
ministre des Affaires étrangères 
chargée des Affaires africaines, Mme 
Salma Bakhta Mansouri.
Etaient aussi présents le représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies, M. Amar Bendjama, et 
l’ambassadrice d’Algérie en Ethiopie, 
Mme Salma Malika Haddadi.
A rappeler que le président de la 
République assure la présidence de 
ce forum depuis février 2024.

L’Algérie réaffirme son 
engagement en faveur 
du développement et 

de la gouvernance en Afrique. 
Tebboune a annoncé, vendredi à 
Addis-Abeba, une contribution 
volontaire d’un million de dollars 
pour soutenir le « Mécanisme 

africain d’évaluation par les pairs 
» (MAEP), un organe essentiel 
de l’Union africaine visant à 
promouvoir la gouvernance et la 
stabilité sur le continent.
Un soutien financier pour 
renforcer la gouvernance 
africaine
Lors de la 34ᵉ session du Forum des 
chefs d’État et de gouvernement du 
MAEP, que le président Tebboune 
présidait en tant que chef de cette 
instance, il a souligné l’importance 

de cette contribution financière. 
Cette aide vise à soutenir les 
processus d’évaluation et à 
renforcer les capacités du 
mécanisme, conformément aux 
recommandations formulées par 
les États membres.
Mettant en avant l’importance 
de la gouvernance en Afrique, le 
président a déclaré : « L’Algérie, en 
tant que pays fondateur du MAEP, 
reste engagée à garantir son bon 
fonctionnement afin qu’il puisse 

relever les défis du continent, 
notamment en matière de respect 
de l’État de droit, de lutte contre 
la corruption et de promotion des 
droits humains ».
Un appel à l’unité et à l’action 
collective
Tebboune a insisté sur la 
nécessité pour les pays africains 
de conjuguer leurs efforts pour 
assurer le bon fonctionnement du 
MAEP et répondre aux défis du 
moment. 

Il a rappelé que la consolidation 
de la gouvernance et du 
développement en Afrique exige 
un engagement collectif et une 
responsabilité partagée.
Selon lui, ce forum constitue 
une plateforme essentielle pour 
promouvoir la transparence, la 
bonne gouvernance et la mise en 
œuvre de réformes structurelles, 
éléments fondamentaux pour 
atteindre les objectifs de l’Agenda 
2063 de l’Union africaine.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

réaffirmé, vendredi au siège de 
l’Union africaine (UA) à Addis-
Abeba (Ethiopie), l’importance du 
Mécanisme africain d’évaluation 

par les pairs (MAEP) pour 
renforcer la bonne gouvernance et 
promouvoir la stabilité.
Dans une allocution prononcée 
lors de sa présidence des travaux 
du 34e sommet des chefs d’Etat 
et de Gouvernement du MAEP, 

en sa qualité de président de 
ce Mécanisme, le président 
de la République a affirmé 
que “le MAEP est désormais 
important pour renforcer la bonne 
gouvernance et promouvoir 
la stabilité”, ajoutant que ce 

Mécanisme n’est pas une simple 
formalité.
Le président de la République 
a appelé, à cette occasion, à 
“unifier les efforts pour le progrès 
de l’Afrique” et à “défendre les 
intérêts de ses peuples”.

Le Speaker de la Chambre des 
Communes du Parlement 
britannique, M. Lindsay 

Hoyle, a souligné l’importance de 
l’Algérie pour le Royaume-Uni 
en tant que partenaire politique et 
économique, et son rôle pour la 
paix et la stabilité en Afrique du 
Nord et dans la région du Sahel.
Au cours d’un entretien mardi 
avec l’ambassadeur d’Algérie à 
Londres, M. Nourredine Yazid, 
au siège du Parlement qui a 
arboré pour l’occasion l’emblème 
national, M. Hoyle a salué “la 
qualité de la coopération bilatérale 
dans les différents domaines 
d’intérêt”, estimant nécessaire 
pour son pays “de tirer profit des 

ressources naturelles abondantes 
que l’Algérie recèle en élargissant 
et en approfondissant le partenariat 
à d’autres secteurs notamment 
l’énergie et le tourisme”.
L’ambassadeur d’Algérie à Londres 
et le Speaker de la Chambre basse 
se sont félicités, en outre, de 
“l’excellence des relations algéro-
britanniques qui ont toujours été 
empreintes de respect et d’amitié, 
et connaissent un dynamisme et un 
épanouissement croissants”.

Par ailleurs, cette rencontre, 
qui intervient à la suite de la 
reconfiguration du parlement 
britannique issue des élections 
générales du 4 juillet 2024, a 
permis à M. Nourredine Yazid 
d’aborder avec son interlocuteur 
“les perspectives de coopération 
entre les deux parlements et les 
mécanismes nécessaires pour 
la développer davantage, avant 
d’échanger les points de vue sur 
nombre de questions régionales et 
internationales d’actualité”.
A ce sujet, l’Ambassadeur 
d’Algérie a assuré son hôte, qui 
souhaitait un raffermissement des 
liens multiformes, que les réformes 
politiques et économiques que 

connait l’Algérie sous la direction 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
“permettront aux deux pays de 
bâtir sur le potentiel commun qui 
reste insuffisamment exploité, en 
dépit des progrès enregistrés ces 
dernières années en termes de 
volume d’échange”.
Dans le domaine de la coopération 
interparlementaire, l’importance 
de nouer un courant d’échanges 
dense et fructueux entre les 
Chambres des deux pays a été mise 
en avant.
M. Nourredine Yazid s’est réjoui, 
à ce propos, du rôle “positif” 
de la fondation “Westminster 
Foundation for Democracy “ qui 

a développé des actions avec les 
deux Chambres du parlement 
algérien.
Sur un autre plan, l’entretien 
a également constitué une 
opportunité pour M. Nourredine 
Yazid d’exprimer le souhait 
d’accélérer la mise en place du 
Groupe d’amitié parlementaire 
algéro-britannique, issu de la 
nouvelle législature.
A ce sujet, M. Hoyle a fait part 
de sa disponibilité à maintenir 
le contact avec la représentation 
diplomatique algérienne et 
souhaité un échange de visites 
entre les parlementaires des deux 
pays.



Samedi 15 Février 2025

Actualité 03SeybouSe Times

RAMADAN :

Les aides financières destinées aux familles nécessiteuses 
versées à partir du 15 février

RAMADAN 2025:

 Des repas d’Iftar offerts aux voyageurs à l’aéroport d’Alger

ELLE PRODUIRA DU SUCRE 100 % MADE IN ALGERIA:

L’usine Tafadis relance son activité en mars 2025

Dans le cadre des 
préparatifs pour le mois 
sacré de Ramadan, 

le wali d’Alger, Mohamed 
AbdennourRabhi, a ordonné le 
versement des aides financières 
destinées aux familles 
nécessiteuses à partir du 15 
février.
Cette décision vise à garantir 
un soutien efficace aux 
citoyens en prévision de cette 
période marquée par une forte 
consommation et une hausse des 
dépenses ménagères.
Lors d’une réunion du conseil 
exécutif de la wilaya, qui s’est 
tenue mercredi, plusieurs points 
stratégiques ont été abordés.
En présence des walis délégués 
des 14 circonscriptions 

administratives, des directeurs 
exécutifs et des cadres de la 
wilaya, les discussions ont porté 
sur l’état d’avancement des 
projets de développement, le 
suivi des programmes financés 
par le Fonds de solidarité et de 
garantie des collectivités locales, 
ainsi que les préparatifs en cours 
pour assurer un bon déroulement 
du Ramadan.
Le wali d’Alger a insisté sur 
la nécessité de verser les aides 
financières directement dans les 
comptes postaux des bénéficiaires 
à partir du 15 février, afin de leur 
permettre d’aborder le mois sacré 
dans de meilleures conditions.
Installation de 21 marchés de 
proximité
Pour garantir un 

approvisionnement fluide en 
produits alimentaires de première 
nécessité, la wilaya prévoit 
également l’installation de 21 
marchés de proximité.
Ceux-ci seront mis en place au 
moins 15 jours avant le début du 
Ramadan. Cette initiative vise à 
stabiliser les prix et à lutter contre 
la spéculation, un phénomène 
récurrent durant cette période.
Les secteurs du commerce, de 
l’agriculture et des transports 
sont mobilisés pour assurer une 
distribution efficace des produits 
essentiels.
Par ailleurs, les autorités locales 
comptent intensifier les contrôles 
pour veiller à la disponibilité 
des denrées alimentaires et à 
leur accessibilité à des prix 

raisonnables.
Réhabilitation des mosquées 
et mobilisation des services 
publics
En prévision de l’affluence 
des fidèles durant le Ramadan, 
des travaux de réhabilitation et 
d’entretien des mosquées sont 
également prévus.
Le wali a donné des instructions 
pour assurer leur bon 

fonctionnement et offrir aux 
citoyens des espaces de culte 
dans des conditions optimales.
D’autres mesures, notamment 
le renforcement des services de 
transport et la mise en place de 
dispositifs de sécurité aux abords 
des marchés et des lieux de 
prière, seront également mises en 
œuvre pour faciliter le quotidien 
des habitants de la capitale.

L’aéroport international 
d’Alger vient 
d’annoncer une 

initiative généreuse pour le mois 
de ramadan : offrir des repas 
gratuits aux voyageurs en transit. 
Une mesure qui vise à faciliter 
la rupture du jeûne pour les 
passagers se trouvant à l’aéroport 
au moment de l’iftar.
Pour rappel, le mois de ramadan 
est prévu pour le 1ᵉʳ ou le 2 
mars 2025, selon les calculs 
astronomiques. Par ailleurs, les 
Algériens observeront la lune 
lors de la nuit du doute, revue en 
date du 28 février prochain.
L’aéroport d’Alger annonce 
une initiative généreuse 
pour ses passagers durant le 
Ramadan
L’annonce a été faite par 

Mohamed Nekaa, cadre au 
sein de la société de gestion 
des infrastructures et services 
aéroportuaires d’Alger, 
s’exprimant dans une déclaration 
à Echorouk, « des Iftars 
collectifs«  seront organisés au 
sein de l’aéroport international 
d’Alger tout au long du mois 
sacré.
Ces Iftars seront organisés au 
niveau du terminal ouest dédié 
pour les vols internationaux, 
notamment entre le parking et 

l’aérogare. Par ailleurs, plus 
de 400 repas seront offerts 
quotidiennement aux voyageurs 
au niveau du terminal des vols 
intérieurs, du Hadj et de la Omra.
Cette initiative représente 
une première en son genre au 
niveau de l’aéroport d’Alger et 
sera organisée par la SGSIA en 
collaboration avec les services 
du Croissant Rouge algérien.
L’organisation de ces iftars 
collectifs a pour objectif de 
faciliter la rupture du jeûne à ces 
voyageurs, qui n’auront plus à 
chercher un endroit pour manger. 
L’aéroport d’Alger met, aussi, à 
disposition de ses passagers des 
distributeurs de repas à des prix 
compétitifs.
L’aéroport d’Alger veut 
moderniser son ancienne 

aérogare
L’aéroport d’Alger s’apprête à 
connaître une transformation 
majeure avec deux changements 
significatifs. Premièrement, 
l’ancienne aérogare, actuellement 
utilisée pour les vols domestiques 
et les liaisons Omra et Hadj, 
sera réaffectée aux compagnies 
lowcost comme Transavia, 
Ajet et Volotea. Cette initiative 
s’inscrit dans un programme 
de modernisation initié par la 
SGSIA (Société de Gestion 
des Services et Infrastructures 
Aéroportuaires d’Alger).
Le second changement majeur 
concerne l’ouverture prochaine 
du plus grand duty free du 
Maghreb. Prévu pour fin 
mars 2024, ce nouvel espace 
commercial de 2400 mètres 

carrés sera géré par GFS Duty 
Free Algérie, en partenariat avec 
des entreprises britanniques, 
italiennes et maltaises. Le 
duty free proposera une large 
gamme de produits de luxe 
internationaux, comparable à 
l’offre des grands aéroports 
mondiaux.
Pour dynamiser l’ancienne 
aérogare, la direction a 
également décidé de réduire 
les prix de location des espaces 
commerciaux, privilégiant 
l’occupation totale des 
locaux même à tarif réduit. 
Ces transformations visent à 
positionner l’aéroport d’Alger 
comme une référence régionale 
en matière d’infrastructure 
aéroportuaire et d’offre 
commerciale.

Le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb, a annoncé 
ce mardi le lancement 

imminent de la production de 
l’usine de raffinage de sucre 
Tafadis, filiale du groupe Madar 
Holding. Cette usine a été 
intégrée au groupe dans le cadre 
de la récupération des biens 
confisqués.
Lors de sa visite à la zone 
industrielle Larbaâtache, dans la 
wilaya de Boumerdès, le ministre 
a indiqué que l’usine entrera en 
phase d’essai d’ici la fin du 
mois de mars prochain, avant 
de démarrer officiellement sa 
production. Ce projet contribuera 
à la création de 1 200 emplois, 
dont 500 directs et 700 indirects.
Le ministre a souligné 

l’importance stratégique de ce 
projet pour l’industrie nationale, 
affirmant qu’il participera à 
la sécurité alimentaire et au 
renforcement du développement 
économique. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
directives du président de la 
République visant à relancer les 
unités industrielles récupérées 
dans le cadre des biens 
confisqués.
L’usine, d’une capacité de 
production de 2 000 tonnes par 
jour, produira différentes variétés 
de sucre raffiné, dont 1 300 
tonnes de sucre blanc, 200 tonnes 
de sucre roux et 450 tonnes de 
sucre liquide. Elle se positionne 
ainsi comme l’un des plus grands 
projets de raffinage de sucre du 

pays.
Par ailleurs, le PDG du groupe 
Madar Holding a dévoilé 
l’ambition du groupe d’étendre 
ce projet avec la construction 
d’une usine similaire dédiée à 
la production de sucre à partir 
de betteraves sucrières dans la 
wilaya d’Ouargla. Ce nouveau 
site devrait entrer en production 
dans les trois prochaines années.
Ce projet s’inscrit dans 
une dynamique de relance 
industrielle et de diversification 
économique, répondant aux 

besoins croissants du marché 
national en produits sucriers 
tout en créant des opportunités 
d’emploi significatives.
Raffinerie de sucre Tafadis 
: Un complexe industriel 
ultramoderne au service de la 
production de sucre
La raffinerie de sucre de canne 
de la société Tafadis SPA, 
filiale de Madar Holding, située 
à Larbaâtache (Boumerdès), 
représente un complexe 
industriel ultramoderne doté de 
technologies de pointe.
Avec une capacité de production 
estimée à 2 000 tonnes de sucre 
blanc cristallisé par jour, la 
raffinerie utilise du sucre de 
canne brut importé du Brésil, 
transformé grâce à un processus 

de raffinage sophistiqué.
Ce processus inclut des étapes 
de nettoyage, de clarification 
et de cristallisation, assurées 
par des équipements de haute 
technologie comme des 
centrifugeuses et des chaudières 
à vapeur. La raffinerie fonctionne 
en autonomie énergétique grâce 
à sa centrale électrique de 8 000 
KVa et recycle intégralement 
l’eau utilisée, minimisant ainsi 
son impact environnemental.
En plus de répondre aux besoins 
nationaux, Tafadis ambitionne 
de positionner l’Algérie comme 
un acteur majeur sur le marché 
international du sucre, tout en 
adoptant des pratiques éco-
responsables certifiées ISO 9000 
et ISO 14000.
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Le ministère de l’Education appelle les organisations 
syndicales à présenter leurs propositions sur le statut 

particulier et le système de compensation dans les délais fixés

L’Algérie lance une stratégie nationale pour renforcer 
la protection des femmes

FORMATION PROFESSIONNELLE:

 Plus de 300000 nouvelles places pédagogiques 
pour la prochaine rentrée

Le ministère de l’Education 
nationale a salué, jeudi 
dans un communiqué, 

“l’adhésion positive” des 
organisations syndicales qui 
ont soumis leurs propositions 
concernant le statut particulier et le 
système de compensation, appelant 
les organisations syndicales qui 
n’ont pas encore soumis leurs 
propositions à le faire dans les 
délais fixés.
“A une semaine de l’expiration 
des délais fixés aux organisations 
syndicales accréditées auprès 
du secteur, pour soumettre leurs 
observations et propositions sur 
le statut particulier et le système 

de compensation”, le ministère 
“salue l’adhésion positive des 
organisations syndicales qui ont 
fait preuve de professionnalisme en 
assurant le bon déroulement de la 

scolarité des élèves et la protection 

des établissements scolaires”, 

précise le ministère

Le ministère a souligné qu’il 

“a reçu les propositions de 13 
organisations syndicales”, appelant, 
dans ce cadre, les organisations 
syndicales qui n’ont pas soumis de 
propositions à les soumettre dans 
les délais impartis, tout en saluant 
“l’importance du rôle du partenaire 
social”.
Le ministère a également réaffirmé 
son “engagement à promouvoir un 
dialogue responsable, à ouvrir des 
canaux de communication avec les 
partenaires sociaux afin d’améliorer 
les conditions des travailleurs et à 
garantir le bon fonctionnement du 
secteur”.
Il a aussi souligné “sa responsabilité 
envers tous les corps du secteur, les 

corps spécifiques de l’Education 
nationale et les corps communs, 
et son engagement à protéger le 
droit des partenaires sociaux à 
exercer leur droit syndical en toute 
liberté dans le cadre des lois 23-
02 relatives à l’exercice du droit 
syndical, et 23-08, et leurs textes 
d’application, notamment le décret 
exécutif n 23-361”.
Dans ce contexte, “le ministère 
appelle les organisations syndicales 
à respecter les conditions de 
conformité et les exigences de 
représentativité fixées par la loi 23-
02, et les invite à redoubler d’efforts 
pour construire un Etat de droit”, 
conclut le communiqué.

Le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme a franchi une nouvelle 
étape dans la promotion des droits 
des femmes en Algérie. Ce jeudi 
13 février 2025, la ministre, Mme. 
Soraya Mologi a présidé une 
réunion de coordination visant à 
établir les grandes lignes d’une 
stratégie nationale pour renforcer 
la protection des femmes et 
promouvoir leurs droits.
Cette réunion, tenue au siège du 
ministère, a rassemblé plusieurs 
responsables et expertes du 
domaine, notamment des membres 
du Conseil national de la famille 
et de la femme, des chercheuses et 
des représentantes d’associations 
actives dans la protection des 
droits des femmes.
L’objectif principal de cette 
initiative est de garantir une 
meilleure protection sociale et 
juridique aux femmes algériennes.

Mme. Mologi a souligné que 
cette démarche s’inscrit dans la 
continuité des décisions prises par 
le président lors du Conseil des 
ministres du 9 février 2025.
Parmi ces décisions phares, 
l’extension du congé de maternité 
à cinq mois, une mesure saluée 
pour son impact positif sur la 
vie des femmes et des familles 
algériennes.
Des mesures concrètes pour 
lutter contre les violences faites 
aux femmes
Lors de cette rencontre, la ministre 
a insisté sur l’importance de 
l’élaboration d’une stratégie 
nationale de lutte contre les 
violences faites aux femmes. 
Plusieurs actions prioritaires ont 
été définies, notamment :
•Mise en place d’un numéro vert 
pour signaler les cas de violences.
•Création d’une plateforme 
numérique interactive pour assurer 
un accompagnement efficace des 

femmes victimes de violences.
•Élaboration d’un guide juridique 
pour mieux informer les femmes 
sur leurs droits et les recours 
possibles.
•Organisation de formations pour 
les professionnels impliqués dans 
la protection des femmes.
•Renforcement des cellules 
d’écoute et de soutien 
psychologique dans les structures 
spécialisées.
Un engagement renforcé pour 
l’autonomisation des femmes
La ministre a également mis 
l’accent sur le rôle clé de 
l’éducation et de la formation pour 
garantir une autonomie durable 
aux femmes. Ainsi, plusieurs 
initiatives seront mises en place, 
telles que :
•Des sessions de formation sur 
l’entrepreneuriat féminin et 
l’insertion professionnelle.
•Des séminaires sur le rôle des 
femmes dans les instances élues 

pour encourager leur participation 
à la vie politique.
•Des ateliers de sensibilisation 
sur la cohésion familiale afin de 
renforcer la stabilité des foyers.
Une mobilisation collective pour 
un impact durable
Mme. Mologi a insisté sur la 
nécessité d’une implication de 
tous les acteurs : institutions 
publiques, associations, experts et 
société civile.

Cette approche participative 
permettra de garantir des solutions 
adaptées et durables pour 
l’amélioration des conditions de 
vie des femmes en Algérie.
À l’issue de la réunion, les 
participantes ont unanimement 
salué les décisions du président, 
mettant en avant leur importance 
pour l’équilibre familial et 
l’émancipation des femmes.

Le secteur de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels offre plus 

de 300.000 nouvelles places 
pédagogiques, tous modes 
et dispositifs de formation 
confondus, en prévision de la 
prochaine rentrée prévue le 23 
février en cours, a affirmé le 
directeur de l’orientation, des 
examens et des homologations 
au ministère, Rachid El Hadj 
Messaoud.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
El Hadj Messaoud a précisé que le 
secteur “offrira 312.225 nouvelles 
places pédagogiques dans 
différents modes et dispositifs 
de formation, dont 65.961 places 
dans le mode de formation par 
apprentissage, 45.153 en présentiel 
et 980 à distance”.

Le secteur, ajoute-t-il, propose 
également “de nouvelles places 
pédagogiques pour les cours du 
soir, la formation des femmes au 
foyer et la formation en milieu 
rural, ainsi que dans le cadre 
du dispositif d’alphabétisation, 
ainsi que pour les bénéficiaires 
de l’allocation chômage et 
les personnes aux besoins 
spécifiques”.
Le même responsable a souligné 
que le ministère “a mobilisé 
tous les moyens nécessaires 
en prévision de la prochaine 
rentrée, notamment les moyens 
pédagogiques et techniques, 
ainsi que les spécialités incluses 
dans le programme de formation 
professionnelle, au nombre de 
406 spécialités dans 23 filières 
professionnelles inscrites sur 

la nomenclature branches 
professionnelles et des spécialités 
de la formation professionnelle”.
En prévision de cette rentrée, le 
secteur a introduit de nouvelles 
spécialités dans les programmes 
de formation, dont “Assistant 
mécanicien en maintenance 
aéronautique”, “Agent de 
manutention des bagages à 

l’aéroport”, “Recyclage des 
déchets organiques”, ainsi que 
d’autres formations dans les 
domaines de l’agriculture et de 
l’artisanat.
Ces offres de formation, poursuit-
il, porte essentiellement sur 
les filières professionnelles 
“prioritaires”, relatives aux 
secteurs de l’industrie, de 

l’hôtellerie et du tourisme, de 
l’artisanat, du bâtiment et des 
travaux publics, de l’agriculture 
et de l’industrie agroalimentaire, 
des ressources en eau et de 
l’environnement, ainsi que des 
énergies renouvelables et de la 
numérisation.
Concernant les structures 
pédagogiques, M. El Hadj 
Messaoud a rappelé que le 
secteur compte plus de 1.200 
établissements de formation 
répartis sur les différentes wilayas, 
dont des instituts nationaux 
spécialisés et des centres de 
formation professionnelle, faisant 
état du projet de réalisation de 
centres d’excellence spécialisés 
dans les domaines techniques et 
industriels, en adéquation avec les 
besoins du marché du travail.
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GAZODUC TSGP:

Les 5 choses à savoir sur le méga-projet

ALGÉRIE-SLOVÉNIE:

La coopération dans le domaine des technologies spatiales 
au menu d’une rencontre à Alger

Vers l’organisation de rencontres entre 
Sonelgaz et des sociétés énergétiques 

malaisiennes pour explorer les 
opportunités de partenariat

ENERGIES RENOUVELABLES:

Yassaâ reçoit le président 
de la compagnie turque 

Renecore

L’Algérie, le Niger et le 
Nigeria franchissent 
un nouveau cap dans la 

réalisation du projet de gazoduc 
transsaharien TSGP avec la 
signature ce mardi 11 février à 
Alger d’un accord de mise à jour 
de l’étude de faisabilité du projet 
et d’autres arrangements.
À l’issue de la signature de l’accord, 
le ministre algérien de l’Énergie, 
Mohamed Arkab, a assuré que « la 
mise à jour de l’étude de faisabilité 
permettra de définir les moyens 
nécessaires pour accélérer la 
réalisation de ce projet important 
dans un délai raisonnable et à des 
coûts concurrentiels ».
L’Algérie, le Niger et le 
Nigéria s’engagent ainsi dans la 
concrétisation de cet important 
projet. Cette initiative vise à 

renforcer la position du continent 
sur le marché mondial de l’énergie 
en permettant l’exportation du gaz 
naturel africain à l’internationale. 
En outre, le TSGP devrait stimuler 
l’économie régionale, améliorer 
la sécurité énergétique mondiale 
et créer des emplois pour les 
populations locales.
Selon les estimations financières 
établies lors de son lancement en 
2009, le coût du projet du gazoduc 
transsaharien devrait s’élever à 
10 milliards de dollars. Le TSGP 
vise à transporter entre 20 et 30 
milliards de mètres cubes de gaz 
par an depuis le Nigeria.
Le gazoduc reliera les champs 
gaziers du Nigeria (depuis 
Warri dans le delta du Niger) 
jusqu’à la frontière algérienne. 
Cette infrastructure permettra 

l’exportation du gaz nigérian vers 
les marchés européens via les 
gazoducs Medgaz et Transmed.
Du reste, s’étendant sur une 
longueur totale de 4 128 km, le 
TSGP se répartit comme suit : 1 
037 km sur le territoire nigérian 
; 841 km au Niger ; 2 310 km en 
Algérie.
Gazoduc transsaharien (TSGP) 
: quelles retombées économiques 
pour l’Algérie  ?
D’après les experts du secteur 
de l’énergie, il s’agit projet 
est prometteur compte tenu 
des nombreux avantages dont 
bénéficieront les trois pays.
D’une part, le Nigeria pourra 
exporter son gaz vers l’Europe, 
et d’autre part, l’Algérie et le 
Niger profiteront du passage de 
ce gazoduc sur leurs territoires 

pour : imposer des droits de transit 
; bénéficier des opérations de 
maintenance, de surveillance et 
de suivi ; créer des opportunités 
d’emploi.
Le projet du gazoduc transsaharien 
s’inscrit dans le cadre de la 
vision de l’Union africaine « 
NEPAD », qui met l’accent 
sur le développement durable, 
permettant une exploitation 
optimale des ressources naturelles 
de l’Afrique, loin des vestiges de 
l’influence coloniale qui continue, 
jusqu’à aujourd’hui, d’affecter 
plusieurs pays.
Pou rappel, l’Algérie, le Niger et 
le Nigeria ont signé leur premier 
accord officiel en 2009, avec un 
coût estimé à 10 milliards de 
dollars. 22 ans plus tard, en juillet 
2022, les trois pays ont signé un 

mémorandum d’entente qui a 
relancé le projet de gazoduc TSGP.
D’après les experts économistes, 
les études préliminaires confirment 
qu’aucun projet ne peut rivaliser 
avec celui-ci, car la distance du 
projet qui tourne autour de 4 000 
km, est relativement la plus courte. 
De plus, l’Algérie dispose déjà 
d’infrastructures prêtes.

Une rencontre entre 
l’Agence spatiale 
algérienne (ASAL) et 

le Bureau spatial slovène s’est 
tenue mercredi à Alger en vue de 
préparer les conditions optimales 

de coopération en matière de 
technologies et d’applications 
spatiales.
La rencontre a eu lieu en 
présence du directeur général de 
l’ASAL, M. Azzedine Oussedik, 
et de la directrice du Bureau 
spatial slovène, Mme Tanja 
Permozer, de l’ambassadrice 
de Slovénie en Algérie, Mme 
UrskaKrambergerMendek.
A l’ouverture de cette rencontre, 
M. Oussedik a indiqué que la visite 
qu’effectue la délégation slovène 
en Algérie du 11 au 13 février en 
cours, s’inscrit dans le cadre de 
“la mise en œuvre des instructions 

du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’issue 
de l’audience qu’il avait accordé 
au Premier ministre slovène, M. 
Robert Golob, en mai 2024” et 
vise à préparer “les conditions 
optimales de coopération en 
matière des technologies et des 
applications spatiales”.
“Ces domaines s’appuient sur 
l’intelligence artificielle en vue 
d’atteindre une connaissance 
fiable des ressources naturelles 
nationales, notamment les 
potentialités hydriques 
souterraines, les ressources 
agricoles stratégiques et les 

ressources minières ainsi qu’une 
aide à la prévention et à la gestion 
des catastrophes naturelles”, a-t-il 
précisé.
Il a, en outre, déclaré que 
cette visite marque “une étape 
significative dans la promotion 
d’une collaboration productive 
entre l’ASAL et le Bureau spatial 
slovène dans le domaine spatial”.
De son côté, l’ambassadrice slovène 
a mis en avant “l’excellence” des 
relations bilatérales entre l’Algérie 
et son pays, devenue, en janvier 
dernier, membre à part entière de 
l’Agence spatiale européenne, tout 
en exprimant la volonté des deux 

pays d’”approfondir davantage 
leur coopération dans différents 
domaines notamment dans le 
domaine spatial”.
Des ateliers thématiques 
regroupant des experts et des 
spécialistes des deux parties, 
sont prévus durant la visite de la 
délégation slovène.
Ces ateliers sont consacrés aux 
technologies spatiales et les 
participants auront l’occasion 
de discuter de la conception, du 
développement des systèmes 
spatiaux, notamment dans les 
domaines de l’optique et des 
télécommunications.

Le PDG de Sonelgaz, 
Mourad Adjal, a reçu, jeudi 
à Alger, l’ambassadeur 

de la Malaisie en Algérie, M. 
RizanyIrwanMuhamadMazlan, 
avec lequel il a convenu d’organiser 
des rencontres avec des sociétés 
malaisiennes pour examiner les 
opportunités de partenariat, selon 
un communiqué du groupe public.
La rencontre qui s’est déroulée 
en présence de nombre de cadres 
dirigeants du groupe s’inscrit 
dans le cadre du soutien et de 
l’élargissement du champ de 
partenariat étranger de “Sonelgaz”, 
ajoute le communiqué.
A cet effet, M. Adjal a passé en 
revue les capacités humaines, 
matérielles et techniques du 
groupe, la réunion ayant été une 
occasion pour faire connaitre ses 
fonctions, son organigramme, son 
capital humain, outre la formation, 

la politique de fabrication et de 
domiciliation des services.
De son côté, l’ambassadeur 
malaisien a exprimé la volonté 
des entreprises malaisiennes 
du secteur de l’énergie de créer 
des “partenariats sérieux” avec 
Sonelgaz, notamment en matière 
d’échange d’expertise et de 
formation et de développement de 

l’hydrogène vert.
Au terme de la rencontre “les 
deux parties se sont entendues 
pour programmer des rencontres 
bilatérales entre Sonelgaz, les 
sociétés énergétiques et les 
investisseurs économiques 
malaisiens en vue d’examiner les 
opportunités d’appui au partenariat 
entre les deux pays”.

Le secrétaire d’Etat auprès 
du ministre de l’Energie, 
chargé des Energies 

renouvelables, Noureddine Yassaâ 
a reçu, jeudi à Alger, le président 
de l’entreprise turque “Renecore”, 
Mesut Toprak, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est déroulée au 
siège du ministère, a porté sur les 
opportunités de coopértion et le 
renforcement des investissements 
dans le domaine des énergies 
renouvelables, notamment en ce 

qui concerne les projets d’énergies 
solaire photovoltaïque et éolienne, 
précise le communiqué.
Les deux parties ont également 
évoqué “les potentialités offertes 
pour développer des partenariats 
stratégiques soutenant les efforts de 
l’Algérie en matière de transition 
énergétique et de diversification 
des sources d’énergie, en phase 
avec les tendances mondiales vers 
des énergies propres et durables”, 
ajoute la même source.
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ANNABA / SIDI AMAR

Restauration du cimetière des martyrs

Visant à honorer la 
mémoire des martyrs 
du devoir national, le 

Chef de la daïra d’El Hadjar, 
accompagné du président 
de l’Assemblée populaire 
communale (APC) de Sidi 
Amar et des représentants des 
forces de sécurité, notamment 
la gendarmerie nationale 
et la police nationale, a 
organisé une campagne de 
réhabilitation du cimetière 

des martyrs, situé dans la 
zone UV4.Cet événement 
a également été marqué par 
la présence des familles des 
martyrs et de leurs proches, 
témoignant de l’importance 
accordée à cette démarche 
mémorielle.
Lors de cette journée, des 
efforts conjoints ont été 
déployés pour redonner à 
ce lieu de recueillement 
toute la dignité et le respect 
qu’il mérite. Les équipes 

des services techniques 
de la commune de Sidi 
Amar, en collaboration 
avec l’entreprise de gestion 
des déchets SOPTE, ont 
procédé au nettoyage et à la 
réhabilitation du cimetière.
Ce geste symbolique vise 
non seulement à préserver le 
patrimoine mémoriel, mais 
également à renforcer le lien 
entre les générations et à 
rappeler le sacrifice consenti 
par ces martyrs pour la nation.

S.Y

Le wali suit de près les travaux de la 2ème  tranche du projet
 de dédoublement de la RN21

Dans le cadre du suivi 
des projets stratégiques 
d’infrastructure routière, 

le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du directeur des 
travaux publics, a effectué une 
visite d’inspection sur le chantier 
de la deuxième tranche du projet 
de dédoublement de la route 
nationale N°21. Cette initiative 
s’inscrit dans la volonté des 
autorités de moderniser le réseau 
routier, d’améliorer la fluidité du 
trafic et de renforcer la sécurité 
des usagers.
Après avoir supervisé les travaux 
de la première tranche, le wali a 
insisté sur plusieurs points pour 
garantir la réussite du projet, 
à savoir le respect strict des 
normes de qualité et l’utilisation 
d’équipements modernes, 
notamment des mesures laser 
(palpers) pour assurer une 
précision optimale, l’ouverture 

progressive de plusieurs tronçons 

afin de fluidifier le trafic et 

d’améliorer la sécurité routière.
Dans cette optique, le wali a 
annoncé l’ouverture d’un tronçon 

reliant l’échangeur d’El Hadjar à 
l’entrée de ‘’Zemoura’’ en sus 
d’un tronçon de 10 km qui sera 

ouvert avant le mois de Ramadan.
Ce qui facilitera la circulation et 
réduira les embouteillages, tout 
en  améliorant la sécurité 
routière et en réduisant les 
accidents, par l’optimisation 
de l’accès à l’autoroute et la 
réduction du temps de trajet.
Le dédoublement de la RN21 
représente un axe vital pour le 
développement économique 
et social de la région. En 
facilitant la circulation des 
personnes et des marchandises, 
cette infrastructure contribuera 
à renforcer l’attractivité de 
la wilaya et à soutenir son 
dynamisme économique.
Les autorités locales poursuivent 
ainsi leurs efforts pour assurer 
une meilleure connectivité 
routière, une modernisation des 
infrastructures visant à garantir 
un réseau de transport plus 
sécurisé et performant.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Le wali Inspecte les stocks de légumineuses et l’avancement 
des travaux des nouveaux Entrepôts

Dans le cadre du suivi 
des disponibilités 
alimentaires et de la 

gestion des stocks stratégiques, 
le wali, Abdelkader Djellaoui, a 
effectué une visite d’inspection 
au centre de stockage des céréales 
et des légumineuses sèches, 
accompagné de la Directrice des 
services agricoles. Cette visite 
s’inscrit dans les efforts des 
autorités locales pour assurer 
un approvisionnement stable en 
produits de première nécessité 
et renforcer la résilience du 
secteur agroalimentaire face aux 
fluctuations du marché.
En marge de cette visite, le Wali 
a examiné l’avancement d’un 
ambitieux projet d’entrepôts de 
stockage, actuellement en cours 
de réalisation. Avec une capacité 

d’accueil de 200.000 quintaux de 
légumineuses, ces installations 
permettront de mieux gérer les 
stocks, de prévenir les pénuries 
et de stabiliser les prix sur le 
marché.
Ce projet fait partie d’un plan 
global de modernisation des 
infrastructures de stockage, 
visant à améliorer la gestion 
des réserves alimentaires et à 
garantir une meilleure sécurité 
alimentaire à moyen et long 
terme.
Face aux défis de 
l’approvisionnement et des 
fluctuations économiques 
mondiales, les autorités locales 
multiplient les initiatives 
pour renforcer l’autonomie 
alimentaire de la région. La mise 
en place d’entrepôts modernes et 
l’optimisation de la gestion des 

stocks sont des leviers essentiels 
pour assurer une distribution 
fluide et maîtrisée des produits 
agricoles.
Cette démarche s’inscrit dans un 
plan national de soutien à la filière 
agricole et agroalimentaire, 
mettant l’accent sur le 
renforcement des infrastructures 
de stockage et de distribution, le 
soutien aux producteurs locaux 
pour garantir une production 
suffisante et enfin la lutte contre 
la spéculation et la régulation des 
marchés
Avec l’acquisition de ces 
nouvelles infrastructures, la 
wilaya se positionne comme 
un acteur-clé dans la gestion 
durable des ressources agricoles, 
garantissant aux citoyens un 
accès équitable et stable aux 
denrées de base.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA:

L’APC de Sidi Amar mise sur 
la numérisation pour gérer les 

déchets

ANNABA/ CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN

Les sorties hebdomadaires pour 
la prise en charge des SDF se 

poursuivent

ANNABA/ SECTEUR URBAIN 5

Campagne de nettoiement et entretien des espaces vert du coté 
nord de la ville

ANNABA / SERAÏDI

Inscriptions pour la circoncision 
des enfants issus de familles 
démunies durant le Ramadan 

2025

ANNABA / RAMADHAN

Lancement d’une campagne 
de nettoyage et de désinfection 

des mosquées de la ville

La commune de Sidi Amar a tenu 
une réunion consacrée au projet de 
gestion des déchets. Ce programme 

repose sur un partenariat signé avec le 
centre de recherche pour l’environnement 
(CRE), visant à moderniser et optimiser 
la gestion des déchets grâce à des outils 
numériques.La rencontre, organisée au 
siège de l’APC, a rassemblé plusieurs 
acteurs clés. Le chef de la commission 
de l’environnement, représentant le P/
APC a accueilli le directeur général et les 
cadres du centre de recherche, ainsi que 
des responsables locaux, notamment ceux 
en charge de la propreté publique et de la 
gestion financière.
Les discussions ont porté sur l’importance 
de cette initiative pour améliorer la 
traçabilité des déchets acheminés vers 
le centre d’enfouissement technique. En 
exploitant des solutions numériques, la 
commune aspire à simplifier le suivi des 

masses de déchets, tout en garantissant 
un meilleur contrôle et une efficacité 
accrue.Les intervenants ont insisté sur la 
nécessité d’accélérer la mise en place de 
cette approche innovante. L’objectif est de 
rendre la gestion des déchets plus fluide 
et respectueuse de l’environnement, tout 
en instaurant une nouvelle dynamique 
au sein des services municipaux.Cette 
transition vers la numérisation s’inscrit 
dans une volonté plus large d’adopter des 
pratiques modernes et durables, répondant 
aux besoins actuels de la commune et à 
ses engagements environnementaux.

Afin d’aider au maximum les 
démunis et les sans-abris,les 
sorties nocturnes et les opérations 

de solidarité se poursuivent, chaque 
semaine par le Croissant Rouge Algérien 
d’Annaba en collaboration avec la 
direction de l’action sociale et de la 
solidarité (DASS) assisté de la sûreté de 
wilaya, la protection civile, la DSP et 
l’APC d’Annaba. Cette action a été très 
appréciée par la population locale. Une 
tournée des équipes de solidarité a eu lieu 
au centre-ville, pour repérer les sans-abris 

qui ont tant besoin de chaleur humaine et 
surtout d’assistance. Cette démarche va 
se renouveler tout au long de la période 
hivernale. A noter que ce geste a été 
très apprécié par les citoyens de la ville 
d’Annaba l’action en question repose sur 
un recensement du nombre de SDF, suivie 
d’une localisation permettant de repérer 
l’abri des SDF. Une démarche qui permet 
de les rencontrer directement dans leurs 
lieux habituels. Les équipes, procèdent 
à la distribution de repas chauds et de 
boissons à travers les cités de la ville.

La campagne de nettoiement, 
de collecte de déchets 
et d’embellissement de 

l’environnement se poursuit au niveau de 
la ville d’Annaba.En effet, cette opération 
initiéepar lesservices du secteur urbain 5 
au niveau de plusieurs cités du côtéNord de 
la ville notamment les cités résidentielles 
du  littoral au niveau de la caroube , 
RefesZahouane , RizziAmor, Khalidj 
Mordjene, Oued Kouba, Mont plaisant et 

la route de SainteThérèse. D’importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour leramassage et la collecte 
des détritus et l’élagage d’arbres en sus 
de l’embellissement des espaces verts. 
Cette opération de toilettage a permis le 
ramassage d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi que les déchets 
jetés en bordures des routes. Les services 
communaux appellent à l’adhésion des 
habitants et ainsi qu’à leur contribution 
dans cet effort qui concerne la collectivité.

L’APC de Seraïdi a annoncé le 
lancement d’une opération de 
solidarité destinée aux familles 

démunies à l’occasion du Ramadan 2025. 
Le président de l’assemblée populaire 
communale (APC) a officiellement 
informé les habitants que les inscriptions 
pour la circoncision des enfants, âgés 
d’un an et plus, sont désormais ouvertes. 
Cette initiative, qui s’inscrit dans le cadre 
des actions sociales de la commune, vise à 
alléger le fardeau des familles en situation 
de précarité. Les parents désireux de 
bénéficier de cette opération sont invités 
à se rapprocher du bureau des affaires 
sociales de la mairie pour déposer leur 

dossier.
Les familles intéressées devront 
constituerun dossier comprenant une 
copie de l’acte de naissance de l’enfant, 
une photocopie du responsable de famille, 
et une attestation de résidence.
Pour toute information complémentaire, 
les habitants de Seraïdi peuvent se rendre 
directement à la mairie ou contacter le 
service des affaires sociales.

A l’approche du mois sacré du 
Ramadhan, une vaste opération 
de nettoyage de stérilisation et de 

désinfectionde plusieurs mosquées de la 
commune d’Annaba a été entamée, par les 
services communaux, afin d’accueillir les 
fidèles durant le mois sacré de ramadhan. 
A noter que durant cette période, les 
mosquées sont très fréquentées par les 
fidèles, pour accomplir la prière des 
Tarawih, prière spécifique au mois de 
Ramadhan ainsi que d’autres prières 
nocturnes, enregistrant par la suite un 
taux de fréquentation plus élevé que 
d’habitude.En effet, en prévision du 
mois sacré de ramadhan,l’opération de 
toilettage a touché plusieurs mosquées 
telles que ‘’Aicha Oum Mouminine’’,,‘’El 
Chikh Mohamed Amimour’’, ‘’El Hillel El 

Azhari’’, ‘’Imam Chafii’’, et ‘’El Badr’’. 
Les services de l’environnement ont 
supervisé cette initiative qui suit toujours 
son cours, puisque ce grand toilettage 
a nécessité la mobilisation de grands 
moyens afin de désinfecter les lieux  et 
de fournir aux fidèles un environnement 
propice à la prière et à la méditation 
pendant le ramadhan  soulignant ainsi 
l’importance d’un cadre sain et sécurisé 
pour la pratique religieuse.

S.Y

Imen.B

Imen.B

S.Y

Imen.B
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Dans le cadre de la lutte 
contre le trafic de drogue, 
les services de la sûreté 

nationale ont frappé fort. La 
brigade régionale de lutte contre 
le trafic illicite de stupéfiants 
d’Annaba a procédé, cette 
semaine, à une importante saisie 
de 7,6 kg de résine de cannabis.
Selon les informations fournies, 

l’opération a été déclenchée suite 
à l’exploitation d’informations 
faisant état d’un trafic de drogue 
organisé par deux individus. 
Ces derniers utilisaient un 
établissement dissimulé sous la 
couverture d’une étable de bétail 
comme lieu de stockage et de 
transaction.
Les enquêteurs, agissant sous 
la supervision du parquet 

compétent, ont mené des 
investigations approfondies, 
aboutissant à une perquisition 
sur les lieux. Cette intervention 
a permis non seulement la saisie 
de la quantité précitée de résine 
de cannabis, mais également 
la découverte de 86 têtes de 
bétail, deux machines à compter 
les billets, des équipements 
sensibles, une arme de chasse 

sous-marine, un véhicule de 
tourisme et une moto utilisés 
pour le transport et la distribution 
des stupéfiants.
L’opération a également conduit 
à l’arrestation d’un homme de 
49 ans, déjà connu des services 
de police pour des antécédents 
judiciaires. Cependant, le 
principal suspect, identifié par 
les enquêteurs, est toujours en 

fuite et activement recherché. 
Le suspect arrêté a été déféré le 
jeudi 13 février 2025 devant le 
procureur de la République près 
le tribunal d’El Hadjar. Il devra 
répondre des chefs d’accusation 
de possession, transport et 
stockage de drogue en vue de sa 
commercialisation au sein d’une 
organisation criminelle, ainsi que 
de blanchiment d’argent.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA : 

Saisie de 7,6 kg de résine de cannabis 
Un suspect arrêté, un autre en fuite

S.Y

Les services de la 
sureté de wilaya et en 
collaboration avec les 

servies de la gendarmerie 
nationale ont lancé, avant-
hier, une campagne de 
sensibilisation au profit des 
usagers de la route au niveau 

de nombreux barrages fixes, 
notamment du côté d’Oued 
Zied. En effet, les accidents 
de la route provoquent des 
drames humains effroyables 
liés souvent à l’inconscience 
et au manque de civisme de 
certains automobilistes. Dans 
le cadre des objectifs tracés 

par la sûreté de wilaya, cette 
cam-pagne, sera axée sur la 
réduction des accidents de la 
route à travers l’intensification 
de l’action préventive et la 
prise de mesures coercitives. 
Les éléments de ce corps 
veilleront à sensibiliser les 
citoyens à l’impor-tance du 

respect du code de la route, 
et à mettre en exergue leur 
res-ponsabilité à l’égard des 
autres usagers de la route, 
de les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles 
de la circulation routière. Des 
dépliants seront distribués lors 
de cette campagne. 

ANNABA / PRÉVENTION ROUTIÈRE :

La police et la gendarmerie nationale sensibilisent les 
automobilistes contre les accidents de la route

Imen.B

L’Université 
Badji Mokhtar a 
récemment organisé 

des concours de doctorat 
dans cinq spécialités, dont les 
mathématiques appliquées. 
Sous la supervision du recteur 
et du vice-recteur chargé de la 
post-graduation, ces concours 
ont rassemblé 164 candidats 

inscrits via la plateforme 
numérique, avec un taux 
de participation de 53 % en 
présentiel. Le concours s’est 
déroulé au pôle universitaire 
de Sidi Amar, département 
des sciences exactes. Dans le 
cadre du suivi du programme 
de doctorat en mathématiques, 
une visite d’inspection a été 
effectuée pour garantir le bon 
déroulement des épreuves. 

Cinq modèles d’examens 
avaient été préparés, et le 
sujet a été tiré au sort parmi 
ces modèles, en présence 
du chef de département, du 
responsable de la formation 
doctorale et de représentants 
des candidats, assurant ainsi 
l’égalité des chances.
Les épreuves ont porté sur 
deux matières : une commune 
à toutes les spécialités et une 

spécifique à chaque domaine. 
Vingt professeurs d’universités 
ont supervisé la préparation 
des questions et la correction 
des copies, avec un processus 
de correction rigoureux visant 
à éviter toute subjectivité.
Les résultats ont été annoncés 
après les délibérations, avec 
trois lauréats sélectionnés. 
L’université poursuivra 
l’organisation des concours 

pour d’autres disciplines, 
notamment en sciences 
commerciales, langues et 
informatique, rassemblant 
plusieurs centaines de 
candidats.
Ces initiatives s’inscrivent 
dans une volonté d’assurer une 
formation doctorale de qualité 
et équitable pour tous les 
étudiants souhaitant poursuivre 
leur parcours académique.

L’Université Badji Mokhtar Annaba organise un 
concours de doctorat dans cinq spécialités

Sihem.Ferdjallah

Avant-hier, le président 
de l’Observatoire 
Algérien des Droits 

de l’Homme et de la Société 

Civile, en collaboration avec 
l’Instance de Lutte contre la 
Corruption – Bureau d’Annaba, 
a honoré Ben Mehidi 
Abdelkrim, directeur général du 
centre hospitalo-universitaire 

d’Annaba, et M. Baaziz Laidi, 
chef de service des urgences 
chirurgicales à l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’. Cette distinction leur a 
été décernée en reconnaissance 
de leur engagement, de leur 

dévouement dans l’exercice 
de leurs fonctions et de leur 
souci constant d’améliorer la 
qualité des soins prodigués aux 
patients.
Cette initiative s’inscrit dans 

une démarche de soutien 
et d’encouragement des 
compétences administratives et 
médicales, avec pour objectif 
d’avoir un impact positif sur la 
qualité des services de santé.

ANNABA :

Cérémonie de distinction en l’honneur des 
professionnels de la santé

Sihem.Ferdjallah

Dans le cadre de 
l’amélioration de 
l’alimentation en eau 

potable, une nouvelle conduite 

en PEHD de 200 mm de 

diamètre a été mise en service. 

Cette infrastructure, s’étendant 

sur une distance de 4 km, a été 

réalisée avec la contribution de 
l’entreprise ‘’Chiali’’, reliant la 
station de pompage de Laabidi 
aux réservoirs de 2x500 m³ 
situés à Aïn Sayed, dans la 
commune d’Aïn El Berda.
Il convient de souligner que 
cette conduite fait partie des 
projets liés au dessalement de 
l’eau de mer. À cet effet, la 

Direction de l’Hydraulique de la 
wilaya d’Annaba a procédé à la 
mise en service d’une nouvelle 
pompe pour Aïn Sayed, dans le 
cadre de la réhabilitation des 
équipements hydromécaniques 
de la station de pompage de 
Laabidi, avec la participation 
de l’entreprise Hydropolis.
Les premiers tests ont été 

réalisés, mardi dernier, et se 
sont avérés concluants. L’eau a 
bien été acheminée de la station 
de pompage de Laabidi vers les 
réservoirs de 2x500 m³, assurant 
ainsi l’alimentation du quartier 
d’Aïn Sayed. Ces travaux 
ont été réalisés avec succès 
par l’entreprise ‘’Chiali’’en 
collaboration avec Hydropolis.

Parallèlement, les équipes 
de l’Algérienne des Eaux, 
en coordination avec les 
entreprises en charge des 
travaux, suivent attentivement 
le processus de remplissage 
des réservoirs afin de lancer 
progressivement la distribution 
d’eau aux habitants de ladite 
commune.

ANNABA / AIN EL BERDA :

Mise en service de la conduite alimentant Aïn Sayed 
Sihem.Ferdjallah



Budget 2025 : le Conseil constitutionnel, saisi par le RN et LFI, 
censure dix mesures mais valide l’essentiel du texte

Le Sénégal et la France créent une commission conjointe pour 
organiser le retrait militaire français

A Taïwan, une explosion dans un centre commercial fait 
quatre morts et 26 blessés

Après un mois et 
demi de loi spéciale, 
la France va enfin 

avoir un budget. Le Conseil 

présidé par Laurent Fabius a 

annulé, jeudi 13 février, des 

dispositions pour des raisons 
de forme, mais aucune des 
mesures essentielles, selon le 
monde fr.  
La France a enfin un 
budget. Après des mois de 
rebondissements totalement 
inédits, le projet de loi de 
finances pour 2025 a franchi, 
jeudi 13 février, le dernier 
obstacle qui se présentait 
: l’examen du texte par le 
Conseil constitutionnel. 
L’institution encore présidée 
pour quelques jours par 
Laurent Fabius a validé 

l’essentiel du budget, qui 
devrait être promulgué sous 
peu au Journal officiel, avec 
près de deux mois de retard 
sur le calendrier normal 
– du jamais-vu sous la Ve 
République. Le pays pourra 
alors sortir du régime de la 
loi spéciale, votée fin 2024 
: un dispositif qui assure 
la continuité des services 
publics et permet de payer les 
fonctionnaires, mais limite les 
autres dépenses publiques au 
strict minimum.
Saisi par des parlementaires 

du Rassemblement national 
(RN) et de La France 
insoumise (LFI), le Conseil 
constitutionnel a néanmoins 
censuré dix mesures de ce 
budget, pour des raisons de 
procédure. Un grand classique. 
Fin 2023, la haute juridiction 
avait déjà rejeté douze articles 
du budget 2024, considérant 
qu’ils ne relevaient pas du 
champ des lois de finances. 
Entre sept et quinze de ces « 
cavaliers budgétaires » avaient 
été annulés dans chacun des 
budgets

Selon un communiqué 
commun des ministères 
des affaires étrangères, « 

les deux pays entendent travailler 
à un nouveau partenariat en 
matière de défense et de sécurité 
», selon le monde fr.  
Le Sénégal et la France vont 
constituer une « commission 
conjointe » dans la perspective 
de la fermeture annoncée des 
bases militaires françaises et 
de leur restitution, selon un 
communiqué conjoint des 
ministères des affaires étrangères 
des deux pays.
Dakar et Paris « ont décidé 
de constituer une commission 
conjointe pour organiser les 

modalités de départ des Eléments 
français au Sénégal (EFS) et de 
restitution d’ici la fin de l’année 
2025 des emprises », selon ce 
communiqué publié mercredi 
12 février : « Les deux pays 
entendent travailler à un nouveau 
partenariat en matière de défense 
et de sécurité qui prenne en 
compte les priorités stratégiques 
de toutes les parties. »
Après son indépendance, en 
1960, le Sénégal est resté l’un 
des alliés africains les plus sûrs 
de la France, ancienne puissance 
coloniale dominante en Afrique 
de l’Ouest. Mais les nouveaux 
dirigeants en fonction depuis 
2024 ont promis de traiter 

désormais la France à l’égal 
des autres partenaires étrangers, 
au nom d’une souveraineté 
recouvrée. Le président, Bassirou 
Diomaye Faye, arrivé au pouvoir 
avec un agenda de rupture, a 

annoncé la fin, en 2025, de toute 
présence militaire française et 
étrangère sur le sol national.
Dans cette perspective, le 
licenciement de l’ensemble du 
personnel sénégalais employé 

par les EFS est prévu « au 1er 
juillet 2025 », selon une lettre 
de leur commandant publiée 
samedi par la presse sénégalaise 
et confirmée à l’Agence France-
Presse (AFP) par une source 
militaire française. Les emprises 
militaires françaises à Dakar et 
dans sa périphérie emploient 
directement 162 personnels 
et font travailler entre 400 et 
500  personnes au total par 
l’intermédiaire d’entreprises 
sous-traitantes. A la mi-janvier, 
plusieurs centaines de civils 
sénégalais avaient manifesté 
leur inquiétude à Dakar et 
réclamé de bonnes conditions de 
licenciement et de reclassement.

L’explosion s’est 
produite dans l’espace 
de restauration du 

centre commercial Shin Kong 
Mitsukoshi à Taichung, dans le 
centre de Taïwan. Le site était 
fermé en raison de travaux 
au moment de l’explosion, a 
précisé l’Agence nationale des 
incendies ; selon monde fr.  
ne puissante explosion 
survenue jeudi 13 février 
dans un centre commercial à 
Taïwan a provoqué la mort de 
quatre personnes, ont annoncé 
les pompiers, qui suspectent 
une fuite de gaz. Vingt-six 
personnes ont par ailleurs été 
blessées dans l’explosion, qui 
s’est produite dans l’espace 
de restauration situé au 12e 
étage du centre commercial 

Shin Kong Mitsukoshi, 
dans la ville de Taichung, a 
annoncé l’Agence nationale 
des incendies. Le site était 
fermé pour cause de travaux 
au moment de l’explosion, a 
précisé l’agence.
Une victime décrite dans un 
premier temps comme ne « 
montrant pas de signe de vie 
» a été réanimée et ajoutée 
au compte des personnes 
blessées. Le chef des pompiers 
de Taichung, Sun Fu-you, a 
déclaré aux journalistes que 
l’explosion semblait avoir été 
causée par du gaz, mais qu’il 
n’était pas certain qu’elle 
était liée aux travaux de 
construction. Les pompiers 
ont demandé à la population 
de rester à l’écart du site de la 

catastrophe.
Sept personnes d’une même 
famille originaire de Macao 
ont été frappées par la chute de 
débris alors qu’elles quittaient 
le centre commercial, a 
déclaré un responsable de 
l’hôpital à la presse : parmi 
elles, deux grands-parents 
sont morts ; les cinq autres 
membres de la famille ont 
été blessés, dont un enfant 
de 2 ans grièvement atteint à 
la tête. Des vidéos diffusées 
sur les réseaux sociaux et 
vérifiées par l’Agence France-
Presse montrent le moment 
de l’explosion : d’importants 
débris tombent dans la rue et 
de la poussière s’échappe de 
l’intérieur du bâtiment.
Près de 60 véhicules de 

pompiers et 136 secouristes
Les étages 9 à 12 ont été 
touchés, a précisé l’Agence 
nationale des incendies, 
tandis que 200 personnes ont 
été évacuées. Le président 
de la chaîne de centres 
commerciaux Shin Kong 

Mitsukoshi, Richard Wu, s’est 
dit « très choqué et très triste 
». « Nous ferons de notre 
mieux pour assumer toutes 
les responsabilités pour les 
parties dont nous sommes 
responsables », a-t-il déclaré à 
la presse sur place.
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UN CAFÉ ATTAQUÉ À LA GRENADE À GRENOBLE :

« C’est du jamais-vu ici »

En Arménie, le Parlement adopte en première lecture 
une demande d’adhésion à l’Union européenne

AFRIQUE DU SUD :

 Avec Donald Trump, l’industrie de l’automobile tremble

L’explosion a fait au moins 
quinze blessés, dont 
quatre personnes en 

urgence absolue, et deux personnes 
dont le pronostic vital est engagé. 
Le ministre de l’intérieur, Bruno 
Retailleau, est attendu sur place 
vendredi, selon le monde fr. 
Les chaises et les tables sont encore 
en place sur le trottoir. Au sol, des 
milliers de morceaux de verre brisé. 
Le rideau, baissé, laisse voir encore 
quelques centimètres de l’intérieur 
de l’Aksehir. Le bar associatif, situé 
sur une placette de la rue Claude-
Kogan, dans le quartier populaire 
du Village olympique, à Grenoble, a 
été attaqué mercredi 12 février, aux 

alentours de 20 h 15, par l’explosion 
de ce qui s’apparente à une grenade. 
L’impact a fait au moins quinze 
blessés, dont quatre personnes en 
urgence absolue, et deux personnes 
dont le pronostic vital est engagé.
« Une personne est entrée, a lancé 
une grenade, n’a pas prononcé de 
mot, semble-t-il, et ensuite a pris la 
fuite », a déclaré le procureur adjoint, 
François Touret de Coucy, juste 
après l’attaque. Selon Christophe 
Barret, procureur général près la 
cour d’appel de Grenoble, cité 
par Le Dauphiné libéré, l’homme 
qui a jeté la grenade était aussi en 
possession d’un fusil d’assaut de 
type kalachnikov, dont il n’aurait 

pas fait usage.
L’arme est régulièrement utilisée 
dans des règlements de comptes 
liés au narcotrafic, et pose 
immédiatement la question du lien 
de l’attaque avec ce dernier. « Il n’y 
avait pas de vigilance particulière 
vis-à-vis de ce lieu-là », affirme 
Chloé Pantel, maire adjointe du 
secteur du Village olympique, 
décrivant le lieu comme un « café 
tenu par une association de vie de 
quartier présente depuis longtemps 
». « Il n’y avait que des travailleurs 
ici, on venait prendre le café, jouer 
au rami », raconte un homme d’une 
cinquantaine d’années rencontré

Le texte doit désormais être 
étudié en deuxième lecture. 
Mais c’est une illustration du 

tournant dans l’histoire du pays, qui 
s’éloigne de plus en plus de son allié 
traditionnel russe, selon le monde fr. 
Le Parlement arménien a adopté, 
mercredi 12 février, en première 
lecture un projet de loi visant 
à ouvrir des négociations pour 
rejoindre l’Union européenne (UE), 
une illustration de la volonté de 
l’Arménie, en froid avec son allié 
traditionnel russe, de se rapprocher 
des Occidentaux.
« Exprimant la volonté du peuple de 
la République d’Arménie, ayant fixé 
comme objectif de faire de l’Arménie 

un pays sûr et développé, l’Arménie 
annonce le début d’un processus 
d’adhésion à l’UE », affirme le texte 
voté avec 63 voix pour et 7 voix 
contre. Le texte doit désormais être 
étudié en deuxième lecture.
Il avait été soumis aux élus le 9 janvier 
par le gouvernement de cette ancienne 
république soviétique du Caucase. Le 
premier ministre, Nikol Pachinian, 
avait alors salué un tournant dans 
l’histoire du pays, mais également 
averti que le processus d’adhésion à 
l’UE serait complexe, nécessiterait 
une volonté politique constante et le 
soutien de la population. En 2024, 
une pétition demandant le début d’un 
processus d’adhésion, soutenue par 

des partis et des organisations pro-
européennes, avait recueilli environ 
60 000 signatures dans ce pays de 2,7 
millions d’habitants.
Défiance envers la Russie
Depuis près d’un an et demi, 
l’Arménie multiplie les gestes de 
défiance à l’égard de la Russie, 
alliée historique qui lui a longtemps 
vendu des armes et dispose toujours 
d’une base militaire sur le territoire 
arménien. Elle lui reproche 
son manque de soutien face à 
l’Azerbaïdjan, qui a entièrement 
reconquis par la force, à l’automne 
2023, la région azerbaïdjanaise à 
majorité arménienne du Karabakh, 
contrôlée pendant trois décennies par 

des séparatistes.
Des soldats de maintien de la paix 
russes déployés dans le Karabakh 
n’étaient pas intervenus lors de cette 
offensive azerbaïdjanaise pour faire 
respecter un cessez-le-feu conclu à 
la fin de 2020 entre Bakou et Erevan 
après une guerre de six semaines. 
La reprise de tout le Karabakh par 
l’Azerbaïdjan a contraint plus de 100 
000 Arméniens à fuir ce territoire, par 
crainte d’exactions. Depuis, Erevan 
prend ses distances avec Moscou.
En janvier 2024, l’Arménie a 
officiellement adhéré à la Cour 
pénale internationale (CPI), malgré 
les avertissements russes, et elle est 
désormais tenue d’arrêter Vladimir 

Poutine s’il met le pied en territoire 
arménien, en vertu d’un mandat 
d’arrêt de la CPI délivré à l’encontre 
du président russe en mars 2023. 
En juillet 2024, l’Arménie a aussi 
accueilli des exercices militaires 
conjoints avec les Etats-Unis.
Une base militaire russe permanente 
se trouve toujours sur le territoire 
arménien, à Gumri, et Erevan reste 
membre de l’Organisation du traité 
de sécurité collective, une alliance 
militaire pilotée par la Russie. En 
février 2024, le premier ministre 
arménien, Nikol Pachinian, avait 
néanmoins affirmé que l’Arménie 
avait gelé « en pratique » sa 
participation à cette alliance.

L’African Growth and 
Opportunity Act, accord 
commercial avec les Etats-

Unis dont bénéficie Pretoria, pourrait 
être remis en cause par la nouvelle 
administration américaine, selon le 
monde fr.  
Premire économie du continent, 
l’Afrique du Sud exporte les deux 
tiers des véhicules qu’elle produit, 
dont une bonne partie vers les Etats-
Unis. Le fruit d’un accord commercial 
qui semble en sursis, compte tenu de 
la récente rhétorique anti-Pretoria de 
Donald Trump.
« Je ne pense pas que l’Afrique du 
Sud ait une chance d’obtenir un 
renouvellement de l’AGOA [African 
Growth and Opportunity Act] ». Après 
des jours d’attaques de la part de la 
nouvelle administration américaine, le 
pronostic du président de la chambre 
de commerce sud-africaine aux 
Etats-Unis, Neil Diamond, peut faire 
trembler la filière automobile.
Ces quatre lettres sont le sigle d’un 
accord datant de 2000, offrant 
des conditions d’exportation 

préférentielles à de nombreux pays 
du continent. Depuis son entrée en 
vigueur, Washington exempte, par 
exemple, de droits de douane les 
voitures en provenance d’Afrique 
du Sud, premier bénéficiaire de cet 
accord.
Ce qui a débridé le volume de voitures 
exportées par Pretoria : 22 % des 
produits envoyés aux Etats-Unis par 
le pays sont des véhicules. Derrière 
les métaux précieux, c’est le deuxième 
secteur d’exportation à destination 
de Washington, avec un total de 1,88 
milliard de dollars, d’après le fisc sud-
africain.
Quelque 125 000 emplois concernés
Sept grands constructeurs automobiles 
sont implantés dans le pays : BMW, 
Mercedes-Benz, Volkswagen, Isuzu, 
Nissan, Toyota et Ford. « C’est 
un demi-million de personnes qui 
sont employées dans l’industrie, en 
comptant toute la chaîne de valeur », 
explique à l’Agence France-Presse 
(AFP) le président de l’organisation 
patronale du secteur (Naamsa), Billy 
Tom.

Le non-renouvellement de l’AGOA, 
l’expiration de l’accord étant prévue 
pour septembre 2025, aurait un effet 
dévastateur sur la filière. « L’impact 
serait important étant donné que les 
Etats-Unis sont notre troisième marché 
d’exportation et qu’il s’est développé 
au fil des ans », ajoute Billy Tom, par 
ailleurs PDG d’Isuzu en Afrique du 
Sud.
Il estime à 86 000 le nombre d’emplois 
liés directement à l’AGOA chez les 
constructeurs, et à 125 000 en incluant 
leurs sous-traitants. A tel point que 
ces derniers sont souvent implantés 
sur les mêmes pôles industriels que 
les usines d’assemblage, comme à 
Rosslyn, près de Pretoria. « Cela aurait 
un effet très nuisible sur le réseau de 
fournisseurs et, à long terme, on peut 
s’attendre à ce que l’industrie ne 
survive pas en Afrique du Sud », juge, 
dans un entretien à l’AFP, le président 
de l’organisation des sous-traitants 
automobiles, Renai Moothilal.
Au-delà des critiques de la Maison 
Blanche à propos de sa récente loi 
sur l’expropriation, considérée par 

Washington comme discriminatoire 
à l’égard de la minorité blanche, 
Pretoria semble la cible parfaite. 
Le Sud-Africain de naissance Elon 
Musk, membre du premier cercle de 
Donald Trump, multiplie les attaques 
contre les « lois racistes » du pays. 
Et la politique étrangère de l’Afrique 
du Sud, qu’il s’agisse de sa plainte 
pour génocide contre Israël ou de sa 
proximité avec la Russie ou la Chine, 
s’oppose à celle de Washington.
« Mesures très punitives »

« Le président Trump pourrait citer 
la clause de l’accord stipulant que les 
activités des bénéficiaires doivent être 
conformes aux intérêts de la sécurité et 
de la politique étrangère des Etats-Unis 
» pour exclure Pretoria de l’AGOA, 
observe, pour l’AFP, Richard Morrow, 
analyste à la Brenthurst Foundation. 
Sous la présidence de Joe Biden, 
l’Ouganda, le Niger, le Gabon et la 
République centrafricaine ont, par 
exemple, été exclus de l’AGOA au 1er 
janvier 2024.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Un mort à Belgorod, des explosions à Kiev… 

Des explosions ont es explosions ont 
retenti cette nuit à retenti cette nuit à 
Kiev. Une attaque Kiev. Une attaque 

ukrainienne a fait un mort à ukrainienne a fait un mort à 
Belgorod. Volodymyr Zelensky Belgorod. Volodymyr Zelensky 
rencontre ce vendredi 14 février rencontre ce vendredi 14 février 
la nouvelle administration la nouvelle administration 
américaine. Emmanuel Macron a américaine. Emmanuel Macron a 
mis en garde contre une paix qui mis en garde contre une paix qui 
reviendrait à une « capitulation reviendrait à une « capitulation 
» de l’Ukraine et s’est demandé » de l’Ukraine et s’est demandé 
si Vladimir Poutine était « si Vladimir Poutine était « 
sincèrement » prêt à un cessez-sincèrement » prêt à un cessez-
le-feu « durable ». Retour sur les le-feu « durable ». Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du jeudi 13 au vendredi 14 nuit du jeudi 13 au vendredi 14 
février 2025.février 2025.
Des explosions ont retenti à Kiev Des explosions ont retenti à Kiev 
cette nuit vers 1 h du matin, cette nuit vers 1 h du matin, 
heure locale, selon un journaliste heure locale, selon un journaliste 
du Kyiv Independent sur place. du Kyiv Independent sur place. 
L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 
avait mis en garde contre la avait mis en garde contre la 
menace d’attaques de drones menace d’attaques de drones 
russes dans plusieurs régions du russes dans plusieurs régions du 
pays.pays.
Russie: un mor t dans une Russie: un mort dans une 
attaque de drones ukrainiensattaque de drones ukrainiens
Une personne a été tuée vendredi Une personne a été tuée vendredi 
dans la région russe de Belgorod, dans la région russe de Belgorod, 
frontalière de l’Ukraine, frontalière de l’Ukraine, 
lors d’une attaque de drones lors d’une attaque de drones 
ukrainiens dont une cinquantaine ukrainiens dont une cinquantaine 
ont été abattus dans la nuit à ont été abattus dans la nuit à 
travers le pays, selon les autorités travers le pays, selon les autorités 
russes.russes.
«Le plus grave s’est produit «Le plus grave s’est produit 
dans le village de Koukouïevka: dans le village de Koukouïevka: 
un homme a été tué par un un homme a été tué par un 
explosif largué par un drone explosif largué par un drone 
sur une maison», a écrit sur sur une maison», a écrit sur 
Telegram le gouverneur régional, Telegram le gouverneur régional, 
Viatcheslav Gladkov. Selon lui, Viatcheslav Gladkov. Selon lui, 
une dizaine d’autres maisons une dizaine d’autres maisons 
et plusieurs voitures dans deux et plusieurs voitures dans deux 
villages locaux ont également été villages locaux ont également été 
endommagées par des drones.endommagées par des drones.
Le ministère russe de la Défense Le ministère russe de la Défense 
a annoncé vendredi avoir abattu a annoncé vendredi avoir abattu 
au total 50 drones ukrainiens au total 50 drones ukrainiens 
dans différentes régions russes, dans différentes régions russes, 
dont 41 au-dessus de celle de dont 41 au-dessus de celle de 
Belgorod. Des frappes russes et Belgorod. Des frappes russes et 
ukrainiennes, de part et d’autre ukrainiennes, de part et d’autre 
de la frontière, font régulièrement de la frontière, font régulièrement 
des morts et des blessés.des morts et des blessés.
La Russie a par ailleurs accusé La Russie a par ailleurs accusé 
vendredi l’Ukraine d’avoir vendredi l’Ukraine d’avoir 
effectué dans la nuit une frappe effectué dans la nuit une frappe 
d’artillerie contre une centrale d’artillerie contre une centrale 
électrique dans la région de électrique dans la région de 
Zaporijjia (sud ukrainien), dont Zaporijjia (sud ukrainien), dont 
Moscou revendique l’annexion Moscou revendique l’annexion 
depuis septembre 2022.depuis septembre 2022.
«A la suite de la frappe, «A la suite de la frappe, 
l’équipement énergétique a subi l’équipement énergétique a subi 
des dégâts critiques», a affirmé des dégâts critiques», a affirmé 
le ministère de l’Energie local, le ministère de l’Energie local, 
cité par l’agence de presse cité par l’agence de presse 
TASS, en précisant que 50.000 TASS, en précisant que 50.000 
personnes sont restées sans personnes sont restées sans 
électricité, notamment dans la électricité, notamment dans la 
ville d’Energodar.ville d’Energodar.
Kiev a intensifié ses attaques Kiev a intensifié ses attaques 
aériennes contre les installations aériennes contre les installations 
énergétiques et militaires russes énergétiques et militaires russes 
ces derniers mois, une campagne ces derniers mois, une campagne 
décrite comme une juste réponse décrite comme une juste réponse 
aux bombardements incessants aux bombardements incessants 

de la Russie contre ses villes et de la Russie contre ses villes et 
son réseau énergétique.son réseau énergétique.
L’Ukraine met en garde sur le L’Ukraine met en garde sur le 
dessein de Poutine, qui selon dessein de Poutine, qui selon 
Trump « veut la paix »Trump « veut la paix »
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a mis Volodymyr Zelensky a mis 
en garde jeudi 13 février les en garde jeudi 13 février les 
Occidentaux sur les intentions Occidentaux sur les intentions 
réelles de Vladimir Poutine et réelles de Vladimir Poutine et 
réclamé avant toute chose d’« réclamé avant toute chose d’« 
arrêter » la Russie, malgré les arrêter » la Russie, malgré les 
assurances de Donald Trump que assurances de Donald Trump que 
le président russe « veut la paix le président russe « veut la paix 
».».
Les Européens, sous le choc Les Européens, sous le choc 
après l’annonce d’un premier après l’annonce d’un premier 
entretien téléphonique entre entretien téléphonique entre 
Donald Trump et Vladimir Donald Trump et Vladimir 
Poutine sur la question, ont de Poutine sur la question, ont de 
leur côté multiplié les réactions, leur côté multiplié les réactions, 
refusant de voir s’ouvrir des refusant de voir s’ouvrir des 
négociations sur l’Ukraine dans négociations sur l’Ukraine dans 
leur dos.leur dos.
Vladimir Poutine « veut la Vladimir Poutine « veut la 
paix », a affirmé le président paix », a affirmé le président 
américain à la presse jeudi. « américain à la presse jeudi. « 
Je pense qu’il me le dirait s’il Je pense qu’il me le dirait s’il 
ne la voulait pas ». La Maison ne la voulait pas ». La Maison 
Blanche, contactée par l’AFP, Blanche, contactée par l’AFP, 
n’a pas donné immédiatement n’a pas donné immédiatement 
plus de précisions.plus de précisions.
Volodymyr Zelensky veut Volodymyr Zelensky veut 
parer au rapprochement entre parer au rapprochement entre 
Trump et PoutineTrump et Poutine
Volodymyr Zelensky rencontre Volodymyr Zelensky rencontre 
pour la première fois, vendredi pour la première fois, vendredi 
14 février en Allemagne, 14 février en Allemagne, 
la nouvelle administration la nouvelle administration 
américaine pressée d’ouvrir des américaine pressée d’ouvrir des 
discussions sur un plan de paix discussions sur un plan de paix 
en Ukraine dont les contours en Ukraine dont les contours 
sont très différents pour Kiev, sont très différents pour Kiev, 
ses alliés européens et Moscou. ses alliés européens et Moscou. 
Une succession de déclarations Une succession de déclarations 
fracassantes de Donald Trump fracassantes de Donald Trump 
a marqué une accélération a marqué une accélération 
spectaculaire des initiatives spectaculaire des initiatives 
pour mettre un terme au conflit pour mettre un terme au conflit 
déclenché par la Russie il y a déclenché par la Russie il y a 
presque trois ans.presque trois ans.
Sous pression maximale, le Sous pression maximale, le 
président ukrainien est attendu président ukrainien est attendu 

à la Conférence de Munich sur à la Conférence de Munich sur 
la sécurité, rendez-vous annuel la sécurité, rendez-vous annuel 
d’une élite diplomatique sonnée d’une élite diplomatique sonnée 
par la volonté de Washington par la volonté de Washington 
de forcer des négociations avec de forcer des négociations avec 
la Russie de Vladimir Poutine. la Russie de Vladimir Poutine. 
En marge de la conférence, En marge de la conférence, 
Volodymyr Zelensky doit Volodymyr Zelensky doit 
rencontrer vendredi le vice-rencontrer vendredi le vice-
président américain J.D. Vance, président américain J.D. Vance, 
selon des déclarations de Kiev selon des déclarations de Kiev 
faites avant l’annonce que faites avant l’annonce que 
Donald Trump et Vladimir Donald Trump et Vladimir 
Poutine avaient eu un premier Poutine avaient eu un premier 
entretien téléphonique. Lors entretien téléphonique. Lors 
de cet échange, le président de cet échange, le président 
américain a convenu de lancer américain a convenu de lancer 
des négociations « immédiates des négociations « immédiates 
» sur l’Ukraine, et promis une » sur l’Ukraine, et promis une 
rencontre en personne avec son rencontre en personne avec son 
homologue russe.homologue russe.
L’Ukraine a confirmé qu’elle L’Ukraine a confirmé qu’elle 
ne serait pas présente à la ne serait pas présente à la 
réunion annoncée par Trumpréunion annoncée par Trump
Donald Trump a annoncé jeudi Donald Trump a annoncé jeudi 
la tenue d’une « réunion à la tenue d’une « réunion à 
Munich demain » (vendredi) Munich demain » (vendredi) 
entre « de hauts responsables entre « de hauts responsables 
de Russie, d’Ukraine et des de Russie, d’Ukraine et des 
États-Unis ». « Je ne sais pas États-Unis ». « Je ne sais pas 
exactement qui représentera exactement qui représentera 
chaque pays, mais ce seront de chaque pays, mais ce seront de 
hauts responsables de Russie, hauts responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis », d’Ukraine et des États-Unis », 
a déclaré le président américain a déclaré le président américain 
aux journalistes dans le Bureau aux journalistes dans le Bureau 
ovale, tandis que la Maison ovale, tandis que la Maison 
Blanche, contactée par l’AFP, Blanche, contactée par l’AFP, 
n’a pas donné immédiatement n’a pas donné immédiatement 
plus de précisions.plus de précisions.
Kiev a dit jeudi ne pas envisager Kiev a dit jeudi ne pas envisager 
de participer à une réunion à de participer à une réunion à 
Munich (Allemagne) avec des Munich (Allemagne) avec des 
responsables russes, annoncée responsables russes, annoncée 
par le président américain par le président américain 
Donald Trump. « Une position Donald Trump. « Une position 
commune convenue (avec les commune convenue (avec les 
alliés de Kiev) doit être sur la alliés de Kiev) doit être sur la 
table pour une conversation avec table pour une conversation avec 
les Russes. […] Pour le moment, les Russes. […] Pour le moment, 
il n’y a rien sur la table. Des il n’y a rien sur la table. Des 
discussions avec les Russes ne discussions avec les Russes ne 
sont pas envisagées », a déclaré sont pas envisagées », a déclaré 

à la presse Dmytro Lytvyn, un à la presse Dmytro Lytvyn, un 
conseiller du président ukrainien conseiller du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
« La position ukrainienne « La position ukrainienne 
demeure inchangée. L’Ukraine demeure inchangée. L’Ukraine 
doit d’abord parler avec doit d’abord parler avec 
l’Amérique. L’Europe doit l’Amérique. L’Europe doit 
participer à toute discussion participer à toute discussion 
sérieuse pour une paix véritable sérieuse pour une paix véritable 
et durable », a-t-il ajouté.et durable », a-t-il ajouté.
Plus tôt, Donald Trump avait Plus tôt, Donald Trump avait 
annoncé jeudi la tenue d’une annoncé jeudi la tenue d’une 
« réunion à Munich demain « réunion à Munich demain 
» (vendredi) entre « de hauts » (vendredi) entre « de hauts 
responsables de Russie, responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis ».d’Ukraine et des États-Unis ».
« La Russie y sera avec des gens « La Russie y sera avec des gens 
de chez nous. L’Ukraine est de chez nous. L’Ukraine est 
d’ailleurs aussi invitée. Je ne sais d’ailleurs aussi invitée. Je ne sais 
pas exactement qui représentera pas exactement qui représentera 
chaque pays, mais ce seront de chaque pays, mais ce seront de 
hauts responsables de Russie, hauts responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis », a d’Ukraine et des États-Unis », a 
déclaré le président américain.déclaré le président américain.
La Maison Blanche, contactée La Maison Blanche, contactée 
par l’AFP, n’a pas donné par l’AFP, n’a pas donné 
immédiatement plus de immédiatement plus de 
précisions et Moscou, pour précisions et Moscou, pour 
l’heure, n’a pas réagi à ces l’heure, n’a pas réagi à ces 
déclarations.déclarations.
Macron met en garde contre Macron met en garde contre 
une paix qui serait une « une paix qui serait une « 
capitulation »capitulation »
Le président français Emmanuel Le président français Emmanuel 
Macron a mis en garde contre Macron a mis en garde contre 
une paix qui reviendrait à une une paix qui reviendrait à une 
« capitulation » de l’Ukraine et « capitulation » de l’Ukraine et 
s’est demandé si son homologue s’est demandé si son homologue 
russe Vladimir Poutine était « russe Vladimir Poutine était « 
sincèrement » prêt à un cessez-sincèrement » prêt à un cessez-
le-feu « durable » dans une le-feu « durable » dans une 
interview au Financial Times interview au Financial Times 
parue vendredi.parue vendredi.
« La seule question à ce stade, « La seule question à ce stade, 
c’est + est-ce que de manière c’est + est-ce que de manière 
sincère, durable, soutenable, sincère, durable, soutenable, 
le président Poutine est prêt à le président Poutine est prêt à 
cessez-le-feu sur cette base-cessez-le-feu sur cette base-
là », a-t-il relevé, ajoutant que là », a-t-il relevé, ajoutant que 
l’Europe aurait un « rôle à jouer l’Europe aurait un « rôle à jouer 
» dans les discussions sur la » dans les discussions sur la 
sécurité régionale.sécurité régionale.
Alexander Vinnik, libéré en Alexander Vinnik, libéré en 

échange d’un Amér icain, remis échange d’un Américain, remis 
à la Russieà la Russie
Le citoyen russe Alexander Le citoyen russe Alexander 
Vinnik, libéré en échange de Vinnik, libéré en échange de 
l’Américain Marc Fogel, a été l’Américain Marc Fogel, a été 
remis à la Russie, a fait savoir remis à la Russie, a fait savoir 
jeudi à l’AFP un haut responsable jeudi à l’AFP un haut responsable 
américain. Cet expert en américain. Cet expert en 
informatique avait été extradé informatique avait été extradé 
en août 2022 de la Grèce vers en août 2022 de la Grèce vers 
les États-Unis, où il avait plaidé les États-Unis, où il avait plaidé 
coupable en mai 2024 pour coupable en mai 2024 pour 
association de malfaiteurs en vue association de malfaiteurs en vue 
de faire du blanchiment d’argent de faire du blanchiment d’argent 
via la plate-forme d’échange de via la plate-forme d’échange de 
cryptomonnaies BTC-e, fermée cryptomonnaies BTC-e, fermée 
en 2017.en 2017.
La justice américaine l’accusait La justice américaine l’accusait 
d’avoir été « l’un des opérateurs d’avoir été « l’un des opérateurs 
» de cette plateforme qui était » de cette plateforme qui était 
« l’une des premières voies « l’une des premières voies 
utilisées par les criminels du utilisées par les criminels du 
monde entier pour transférer, monde entier pour transférer, 
blanchir et détenir les recettes blanchir et détenir les recettes 
de leurs activités illégales », de leurs activités illégales », 
selon un communiqué de mai selon un communiqué de mai 
dernier. Alexander Vinnik dernier. Alexander Vinnik 
avait également été condamné avait également été condamné 
en 2022 à cinq ans de prison en 2022 à cinq ans de prison 
pour blanchiment par la justice pour blanchiment par la justice 
française.française.
L’exécutif américain avait L’exécutif américain avait 
expliqué mardi avoir « négocié expliqué mardi avoir « négocié 
un échange qui montre la bonne un échange qui montre la bonne 
volonté des Russes et qui signale volonté des Russes et qui signale 
que nous allons dans la bonne que nous allons dans la bonne 
direction pour mettre fin à la direction pour mettre fin à la 
guerre terrible et violente en guerre terrible et violente en 
Ukraine », selon un communiqué Ukraine », selon un communiqué 
consacré à la libération de Marc consacré à la libération de Marc 
Fogel.Fogel.
Ce dernier, enseignant dans une Ce dernier, enseignant dans une 
école américaine à Moscou, école américaine à Moscou, 
avait été condamné en juin 2022 avait été condamné en juin 2022 
par un tribunal de Moscou à par un tribunal de Moscou à 
quatorze ans de prison pour avoir quatorze ans de prison pour avoir 
importé du cannabis à usage importé du cannabis à usage 
selon lui médical. Interrogé sur selon lui médical. Interrogé sur 
l’échange, Donald Trump s’était l’échange, Donald Trump s’était 
contenté mardi soir de dire que contenté mardi soir de dire que 
celui-ci était « très équitable, très celui-ci était « très équitable, très 
raisonnable ».raisonnable ».

WTA 1000 DE DOHA : 
Swiatek cale encore contre Ostapenko qui se qualifie 

pour la finale

La N.2 mondiale Iga a N.2 mondiale Iga 
Swiatek, triple tenante Swiatek, triple tenante 
du titre au WTA 1000 de du titre au WTA 1000 de 

Doha, a été éliminée vendredi Doha, a été éliminée vendredi 
en demi-finales du tournoi en demi-finales du tournoi 
qatarien par Jelena Ostapenko qatarien par Jelena Ostapenko 
(37e), sa bête noire sur le (37e), sa bête noire sur le 
circuit.circuit.
Lauréate de Roland-Garros en Lauréate de Roland-Garros en 
2017, la Lettonne de 27 ans 2017, la Lettonne de 27 ans 
s'est imposée 6-3, 6-1 contre s'est imposée 6-3, 6-1 contre 
la Polonaise, sa cinquième la Polonaise, sa cinquième 
victoire en autant de duels victoire en autant de duels 
contre son adversaire du jour contre son adversaire du jour 
qui restait depuis 2022 sur une qui restait depuis 2022 sur une 
série de 15 victoires de rang au série de 15 victoires de rang au 
Qatar.Qatar.
Swiatek, dont la deuxième Swiatek, dont la deuxième 
partie de saison 2024 a été partie de saison 2024 a été 
assombrie par une affaire de assombrie par une affaire de 
dopage qui lui a valu une dopage qui lui a valu une 
suspension d'un mois, n'avait suspension d'un mois, n'avait 
jusqu'alors jamais été battue jusqu'alors jamais été battue 
cinq fois par la même joueuse.cinq fois par la même joueuse.
La N.2 mondiale avait déjà été La N.2 mondiale avait déjà été 
dominée en demi-finales de dominée en demi-finales de 
l'Open d'Australie fin janvier, l'Open d'Australie fin janvier, 
par la future lauréate du tournoi par la future lauréate du tournoi 
Madison Keys (6e).Madison Keys (6e).

Grâce à sa victoire contre la Grâce à sa victoire contre la 
dernière des seize têtes de série dernière des seize têtes de série 
en lice à Doha, deux jours après en lice à Doha, deux jours après 
avoir éliminé la 4e mondiale avoir éliminé la 4e mondiale 
Jasmine Paolini, Ostapenko Jasmine Paolini, Ostapenko 

a réussi pour la première fois a réussi pour la première fois 
de sa carrière à battre deux de sa carrière à battre deux 
joueuses du top 5 dans un joueuses du top 5 dans un 
même tournoi.même tournoi.
Elle tentera samedi de Elle tentera samedi de 

décrocher son premier titre décrocher son premier titre 
en WTA 1000, la catégorie de en WTA 1000, la catégorie de 
tournois la plus prestigieuse tournois la plus prestigieuse 
après les 4 tournois du Grand après les 4 tournois du Grand 
Chelem (Open d'Australie, Chelem (Open d'Australie, 

Roland-Garros, Wimbledon, Roland-Garros, Wimbledon, 
US Open).US Open).
Ostapenko a perdu ses deux Ostapenko a perdu ses deux 
premières finales à ce niveau, premières finales à ce niveau, 
en 2016 à Doha et en 2018 à en 2016 à Doha et en 2018 à 
Miami.Miami.
Elle affrontera samedi la Russe Elle affrontera samedi la Russe 
Ekaterina Alexandrova (26e) Ekaterina Alexandrova (26e) 
ou l'Américaine Amanda ou l'Américaine Amanda 
Anisimova (41e), opposées Anisimova (41e), opposées 
dans la seconde demi-finale.dans la seconde demi-finale.
Sans solutions face à la Sans solutions face à la 
puissance de la Lettonne, qui puissance de la Lettonne, qui 
a flirté avec la bande du filet et a flirté avec la bande du filet et 
les extrémités du court tout au les extrémités du court tout au 
long de la partie, Swiatek devra long de la partie, Swiatek devra 
encore patienter pour décrocher encore patienter pour décrocher 
son 23e titre sur le circuit, plus son 23e titre sur le circuit, plus 
de huit mois après avoir gagné de huit mois après avoir gagné 
le 22e à Roland-Garros.le 22e à Roland-Garros.
La Polonaise de 23 ans pouvait La Polonaise de 23 ans pouvait 
devenir à Doha la 2e joueuse devenir à Doha la 2e joueuse 
du XXIe siècle à remporter du XXIe siècle à remporter 
quatre années d'affilée le même quatre années d'affilée le même 
tournoi, après le quadruplé de tournoi, après le quadruplé de 
la Danoise Caroline Wozniacki la Danoise Caroline Wozniacki 
à New Haven entre 2008 et à New Haven entre 2008 et 
2011, un tournoi moins relevé.2011, un tournoi moins relevé.

DÉCOUVERTE ÉTONNANTE : 
Le noyau interne de la Terre change de rotation et de forme

Les profondeurs de notre es profondeurs de notre 
planète recèlent encore planète recèlent encore 
bien des mystères, et une bien des mystères, et une 

étude récente parue sur Nature étude récente parue sur Nature 
vient d’en dévoiler un nouveau. vient d’en dévoiler un nouveau. 
Des chercheurs ont mis au jour Des chercheurs ont mis au jour 
que le noyau interne – cette que le noyau interne – cette 
sphère métallique solide et sphère métallique solide et 
bouillonnante – change non bouillonnante – change non 
seulement de rotation, mais seulement de rotation, mais 
aussi de forme. Cette trouvaille aussi de forme. Cette trouvaille 
offre une vision inédite sur offre une vision inédite sur 
les mouvements internes de les mouvements internes de 
la Terre et pourrait modifier la Terre et pourrait modifier 
notre façon de voir le champ notre façon de voir le champ 
magnétique terrestre (on en magnétique terrestre (on en 
apprend toujours autant sur apprend toujours autant sur 
notre planète, même après des notre planète, même après des 
siècles d’observation !).siècles d’observation !).
Une rotation inversée qui Une rotation inversée qui 
surprendsurprend
Les scientifiques ont découvert Les scientifiques ont découvert 
dernièrement que le noyau dernièrement que le noyau 
interne de la Terre a inversé interne de la Terre a inversé 
son sens de rotation. Jusqu’à son sens de rotation. Jusqu’à 
présent, on pensait que ce présent, on pensait que ce 
noyau tournait de manière noyau tournait de manière 
autonome par rapport au noyau autonome par rapport au noyau 
externe liquide et au reste de la externe liquide et au reste de la 
planète. Mais des recherches planète. Mais des recherches 
menées par le Professeur menées par le Professeur 
John Vidaledémontrent que John Vidaledémontrent que 
ce mouvement est bien plus ce mouvement est bien plus 
complexe. En effet, le noyau complexe. En effet, le noyau 
interne a présenté des variations interne a présenté des variations 
dans sa vitesse de rotation au dans sa vitesse de rotation au 
fil des décennies, tournant fil des décennies, tournant 
parfois plus vite et parfois plus parfois plus vite et parfois plus 

lentement que le reste de la lentement que le reste de la 
Terre.Terre.
Cette conclusion repose sur Cette conclusion repose sur 
l’analyse minutieuse des l’analyse minutieuse des 
données sismiques recueillies données sismiques recueillies 
entre 1991 et 2023. On se entre 1991 et 2023. On se 
sert notamment des réseaux sert notamment des réseaux 
sismiques d’Eielson (ILAR) sismiques d’Eielson (ILAR) 
et de Yellowknife (YKA) en et de Yellowknife (YKA) en 
Amérique du Nord, qui ont Amérique du Nord, qui ont 
enregistré le passage des ondes enregistré le passage des ondes 
à travers le noyau lors de 121 à travers le noyau lors de 121 
paires de séismes récurrents paires de séismes récurrents 
dans les îles Sandwich dans les îles Sandwich 

du Sud (des observations du Sud (des observations 
précises permettant de suivre précises permettant de suivre 
ces mouvements autrement ces mouvements autrement 
inaccessibles).inaccessibles).
Des modifications de forme Des modifications de forme 
remarquablesremarquables
Parallèlement aux observations Parallèlement aux observations 
sur la rotation, l’étude a mis sur la rotation, l’étude a mis 
en lumière des modifications en lumière des modifications 
importantes dans la forme du importantes dans la forme du 
noyau interne. Longtemps, on a noyau interne. Longtemps, on a 
supposé que cette partie centrale supposé que cette partie centrale 
se déformait très lentement en se déformait très lentement en 
tournant. Aujourd’hui, l’étude tournant. Aujourd’hui, l’étude 

apporte pour la première apporte pour la première 
fois des preuves concrètes fois des preuves concrètes 
indiquant que le noyau a pu indiquant que le noyau a pu 
subir des déformations de subir des déformations de 
l’ordre de 100 mètres ou plus l’ordre de 100 mètres ou plus 
à certains endroits durant les à certains endroits durant les 
vingt dernières années.vingt dernières années.
Ces déformations restent Ces déformations restent 
difficiles à observer difficiles à observer 
directement, tant le noyau est directement, tant le noyau est 
inaccessible (situé à environ 6 inaccessible (situé à environ 6 
437 kilomètres sous nos pieds). 437 kilomètres sous nos pieds). 
Les chercheurs se fient donc Les chercheurs se fient donc 
aux ondes sismiques générées aux ondes sismiques générées 

par les tremblements de terre par les tremblements de terre 
pour sonder ces formations pour sonder ces formations 
géologiques mystérieuses.géologiques mystérieuses.
Les variations observées Les variations observées 
pourraient bien nous donner pourraient bien nous donner 
un aperçu précieux des forces un aperçu précieux des forces 
internes qui animent notre internes qui animent notre 
planète (c’est fou de penser planète (c’est fou de penser 
à tout ce qui se passe sous à tout ce qui se passe sous 
nos pieds). Elles pourraient, nos pieds). Elles pourraient, 
par exemple, éclairer certains par exemple, éclairer certains 
épisodes inhabituels du champ épisodes inhabituels du champ 
magnétique terrestre, lequel magnétique terrestre, lequel 
a connu plusieurs secousses a connu plusieurs secousses 
ces dernières décennies. Le ces dernières décennies. Le 
Professeur Vidale explique qu’il Professeur Vidale explique qu’il 
serait intéressant d’examiner serait intéressant d’examiner 
ce phénomène : « Le champ ce phénomène : « Le champ 
magnétique a connu des magnétique a connu des 
secousses à divers moments au secousses à divers moments au 
cours des dernières décennies, cours des dernières décennies, 
et nous aimerions savoir si cela et nous aimerions savoir si cela 
est lié à ce que nous observons est lié à ce que nous observons 
à la limite du noyau interne ».à la limite du noyau interne ».
Les chercheurs avancent Les chercheurs avancent 
que ces changements que ces changements 
proviendraient surtout de la proviendraient surtout de la 
couche superficielle du noyau couche superficielle du noyau 
interne, où une déformation interne, où une déformation 
visqueuse serait induite par le visqueuse serait induite par le 
couplage entre la structures couplage entre la structures 
géologiques de cette frontière géologiques de cette frontière 
et les anomalies de densité du et les anomalies de densité du 
manteau, ou par l’influence manteau, ou par l’influence 
d’un champ gravitationnel d’un champ gravitationnel 
qui n’est pas parfaitement qui n’est pas parfaitement 
uniforme.uniforme.
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MANCHESTER UNITED:
 c’est le chaos total en interne

L’avis osé de Didier Deschamps sur Kylian Mbappé

LDC, MAN CITY:
nouveau forfait de taille pour le choc face au Real Madrid

NABIL BENTALEB (LOSC):
“J’ai tellement attendu ce moment, une délivrance”

Petkovic, 20 jours pour arrêter la prés-liste de mars

Pep Guaridola et Manchester 
City n’avaient pas besoin de 
ça. Battu à domicile par le 

Real Madrid lors du barrage aller 
de Ligue des champions (2-3), le 
club anglais se rendra à Madrid 
mercredi prochain avec plusieurs 
absents.
En effet, en plus de Jack Grealish, 
sorti du match aller sur blessure, 
The Times annonce que Guardiola 
devra se passer des services de 
Manuel Akanji. Le défenseur suisse 
souffre d’une blessure musculaire 
et sera éloigné des terrains pendant 
plusieurs semaines. Il est annoncé 
forfait pour la rencontre face au 
Real, mais aussi pour les chocs de 
Premier League contre Newcastle 
et Liverpool.

Guerre intestine, climat 
de défiance vis-à-vis du 
propriétaire, résultats 

en berne et crise financière… 
Manchester United est au bord 
du précipice. Un mercato vide 
de sens avec des départs devant 
(Marcus Rashford et Antony), 
mais aucune arrivée, des 
résultats encore très éloignés 
des attentes avec une 13e place 
en Premier League, mais aussi 
une situation financière plus que 
préoccupante… C’est de cette 
façon qu’on pourrait résumer 
les deux dernières semaines de 
Manchester United, et même 
plus globalement le début de 
saison. Malgré l’arrivée de 
Ruben Amorim sur le banc des 
Red Devils, la greffe tarde à 
prendre. Mais il faut dire que le 
Portugais n’est pas non plus aidé 
par sa direction, ni par ce qui 
se passe à l’extérieur. Comme 
le rapporte le Daily Mail, 
d’anciennes légendes du club ont 
pris goût à mettre leur nez dans 
certains dossiers, et n’hésitent 
jamais à franchir la ligne jaune. 

D’autres sont même en conflit 
ouvert avec certains joueurs de 
l’effectif actuel, à l’image de Paul 
Scholes et Lisandro Martinez, 
qui continuent de s’échanger des 
messages par média interposé, 
ou via les réseaux sociaux.
Les supporters craignent le 
pire
D’autres, partis du club 

récemment, n’hésitent pas 
non plus à tacler l’institution. 
On pense forcément à Jadon 
Sancho, qui avait commenté 
ces derniers jours la photo 
de Marcus Rashford sous les 
couleurs d’Aston Villa en 
écrivant : «liberté», en référence 
à sa situation chaotique dans son 
club formateur depuis le début de 

saison. Aujourd’hui, la posture 
de Sir Jim Ratcliffe contre les 
supporters de Manchester United 
suscite également de nombreux 
débats en Angleterre. Le patron 
d’INEOS avait réaffirmé son 
désir d’augmenter les prix des 
places lors d’une interview, alors 
que les résultats de l’équipe 
restent encore bien loin des 

espérances. Depuis, Ratcliffe a 
joint les actes à la parole.
« Soixante-six livres, espèce de 
sal.pard. Va te faire f.utre, Jim 
Ratcliffe. Va te faire f.utre», 
chantent désormais en tribunes 
les fans des Red Devils, alarmés 
par la situation. Cette hausse des 
prix fait écho à la crise financière 
traversée par le club, qui pourrait 
d’ailleurs laisser place au pire 
Hier, la presse britannique 
révélait que le milliardaire 
souhaitait se débarrasser de 100 
à 200 employés, après en avoir 
déjà écarté 250 au mois de juillet. 
Et pour cause. Manchester 
United aurait enregistré des 
pertes à hauteur de 360 millions 
d’euros la saison dernière. Une 
situation devenue ingérable, 
qui occasionnera, à coup sûr, 
plusieurs départs cet été. Il se 
murmure que tous les joueurs 
de l’effectif pourraient même 
être sur la liste des transferts… 
Des dernières années d’errance, 
lourdes de conséquences.

Didier Deschamps n’en a 
jamais fait mystère : il 
sait que Kylian Mbappé 

traversait ces derniers mois 
la période la plus orageuse de 
sa carrière. Entre son départ 
sur fond de tension du PSG, 
son arrivée difficile à digérer 
au Real Madrid, ou encore les 
polémiques nées de son escapade 
en Suède au mois d’octobre, le 
champion du monde 2018 en a 
vu de toutes les couleurs.
Mais ça y est, après avoir manqué 
les deux derniers rassemblements 
des Bleus, en octobre puis en 
novembre, le Madrilène se 
porte mieux et va faire son 
retour en sélection comme il 

l’avait récemment annoncé, et 
comme vient de le confirmer son 
sélectionneur Didier Deschamps. 
Au cours d’un entretien accordé 
au Parisien, DD a justement été 
invité à commenter la forme du 
moment de son joueur. Et pour 
lui, il n’y a pas de doute, Mbappé 
fait à nouveau partie des meilleurs 
joueurs du monde. «Si je dirais 
qu’il fait partie des deux-trois 
meilleurs joueurs du monde ? Il 
a retrouvé la pleine possession 
de ses moyens. Il a toujours fait 
partie des meilleurs joueurs du 
monde, oui. » Avec Mohamed 
Salah, Raphinha, Lamine Yamal, 
Ousmane Dembelé et d’autres, 
alors.

Huit mois après son arrêt 
cardio-respiratoire 
survenu le 18 juin 

2024, Nabil Bentaleb a obtenu 
l’autorisation de rejouer en 
compétition. Un moment de 
soulagement et d’émotion pour 
le milieu de terrain du LOSC, 
qui s’est exprimé ce vendredi 
devant la presse.
Accompagné du président 
du club, Olivier Létang, 
Bentaleb a partagé son ressenti 
après avoir reçu le feu vert 
médical tant attendu. « Je n’y 
croyais pas. J’ai tellement 

attendu ce moment que j’avais 
l’impression que ce n’était pas 
réel. C’était une délivrance », 
a confié le joueur de 30 ans, 
sous les applaudissements des 
journalistes présents.
Le chemin vers la guérison n’a 
pas été simple. « Je ne peux 
pas résumer les huit derniers 
mois en quelques phrases. Il y 
a eu des hauts et des bas. Il y a 
eu des moments où on pensait 
que c’était fini, d’autres où on 
était aux anges et ça allait un 
peu mieux », a-t-il ajouté. Suivi 
de près par l’équipe médicale 

du LOSC et des spécialistes en 
cardiologie, Bentaleb a suivi 
un protocole rigoureux pour 
garantir une reprise sans risque. 
« Cette décision n’a pas été prise 
à la légère. Tout a été analysé, 
étudié », a-t-il insisté.
L’international algérien a 
également souligné le rôle 
crucial de sa famille dans cette 
décision. « J’ai consulté ma 
famille. Il fallait l’embarquer 
avec moi. On a beaucoup discuté 
et pris cette décision. Je n’ai pas 
été poussé par le club. Le LOSC 
a toujours priorisé ma santé. J’ai 

décidé, de mon propre gré, de 
reprendre une activité physique 
et sportive dans l’objectif de 
reprendre la compétition », a-t-
il précisé.
Concernant son retour à 
l’entraînement, Bentaleb a 
été ému par l’accueil de ses 
coéquipiers. « Je pensais 
que c’était une séance 
d’entraînement normale. Au 
dernier moment, Benjamin 
André me laisse passer devant 
lui et je vois tout ce monde 
venu m’applaudir. C’était 
très émouvant », raconte-t-il. 

Il assure ne ressentir aucune 
crainte avant de rejouer : « Je suis 
conscient de ce qu’il s’est passé, 
j’ai beaucoup travaillé depuis 
huit mois, j’ai passé beaucoup 
de tests, d’évaluations. »
Son retour en compétition dépend 
désormais de l’entraîneur. « 
J’espère rejouer bientôt, mais 
cette décision appartient à mon 
entraîneur », conclut-il avec 
détermination. Une chose est 
sûre, Nabil Bentaleb est prêt 
à tourner la page et à écrire un 
nouveau chapitre de sa carrière.

Après avoir assisté 
à la finale de la 
Supercoupe d’Algérie 

remportée par le MCA face 
au CRB le week-end passé, 
l’entraîneur national Vladimir 
Petkovic a atterrit hier du 
côté de Chlef où il a assisté 
au match opposant l’ASO au 
Paradou AC (2-0).
Petkovic qui s’est déplacé 
pour voir de près certains 
éléments dont il a entendu 
beaucoup de bien, à l’image 
d’Abada et Medjadel côté 
chélifien, n’a pas pu voir 
le buteur du championnat, 
l’attaquant Adel Boulbina, 
suspendu et qui était donc 
aux abonnés absents.  A plus 
d’un mois du stage de mars, 
Petkovic essaye de mettre la 
main sur des oiseaux rares, 
il n’hésite pas à se déplacer 
en compagnie de ses adjoints 
pour avoir plus de certitudes. 
Hier, d’ailleurs, il était 
en compagnie de Neghiz 
son adjoint local et Paolo 

Rongoni, le préparateur 
physique, ce dernier se trouve 
en Algérie ces jours-ci en 
double mission, il effectue 
des sorties de prospection 
avec son supérieur, il donne 
aussi des cours comme 
formateur, il a dirigé un 
atelier axé sur l’évaluation 
de la charge d’entraînement 
à l’aide du système de suivi 
de performance (GPS). Il 
a pris en charge 2 groupes, 
il a détaillé les méthodes 
d’analyse des données issues 
de cette technologie et 
souligné leur importance dans 
l’optimisation de la gestion 
des charges d’entraînement. 
En attendant le 17 mars date 
du début du prochain stage, les 
membres du staff de Petkovic 
ne chôment pas, en plus de 
Rongoni, Saïd AIGOUN et 
Réda MOUASSA tous deux 
analystes vidéo de l’équipe 
nationale première ont encadré 
un atelier de formation 
destiné aux analystes vidéo 

des 16 clubs de la Ligue 1 
professionnelle.
En prévision de la prochaine 
date FIFA qui verra l’EN 
aller défier le Botswana 
chez lui avant de recevoir 
le Mozambique, le staff va 
bientôt devoir arrêter une prés-
liste de joueurs et envoyer des 
convocations aux clubs des 
joueurs ciblés. Pour l’instant, 
aucune bonne nouvelle n’est 
à signaler concernant les 
dossiers des deux grosses 
cibles de la sélection : 
l’attaquant Rayan Cherki et le 
milieu de Monaco Maghnes 
Akliouche, mais la FAF ne 
désespère pas d’arracher un 
OK de la part d’un des deux 
éléments, d’ici le deadline 
connu des 2 semaines avant 
le stage, ce qui permettrait 
à Petkovic d’exploiter cette 
date pour mettre à jour ses 
plans, pour ensuite peaufiner 
son plan lors de la date de juin 
qui s’annone décisive. 
S.M.A

Samedi 15 Février 2025

12 Sport National Sport International 13
Samedi 15 Février 2025



Samedi 15 Février 2025

Publicité 11SEYBOUSE Times

Samedi 15 Février 2025

14 Publicité SEYBOUSE Times

GUERRE EN UKRAINE : 
Un mort à Belgorod, des explosions à Kiev… 

Des explosions ont es explosions ont 
retenti cette nuit à retenti cette nuit à 
Kiev. Une attaque Kiev. Une attaque 

ukrainienne a fait un mort à ukrainienne a fait un mort à 
Belgorod. Volodymyr Zelensky Belgorod. Volodymyr Zelensky 
rencontre ce vendredi 14 février rencontre ce vendredi 14 février 
la nouvelle administration la nouvelle administration 
américaine. Emmanuel Macron a américaine. Emmanuel Macron a 
mis en garde contre une paix qui mis en garde contre une paix qui 
reviendrait à une « capitulation reviendrait à une « capitulation 
» de l’Ukraine et s’est demandé » de l’Ukraine et s’est demandé 
si Vladimir Poutine était « si Vladimir Poutine était « 
sincèrement » prêt à un cessez-sincèrement » prêt à un cessez-
le-feu « durable ». Retour sur les le-feu « durable ». Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du jeudi 13 au vendredi 14 nuit du jeudi 13 au vendredi 14 
février 2025.février 2025.
Des explosions ont retenti à Kiev Des explosions ont retenti à Kiev 
cette nuit vers 1 h du matin, cette nuit vers 1 h du matin, 
heure locale, selon un journaliste heure locale, selon un journaliste 
du Kyiv Independent sur place. du Kyiv Independent sur place. 
L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 
avait mis en garde contre la avait mis en garde contre la 
menace d’attaques de drones menace d’attaques de drones 
russes dans plusieurs régions du russes dans plusieurs régions du 
pays.pays.
Russie: un mor t dans une Russie: un mort dans une 
attaque de drones ukrainiensattaque de drones ukrainiens
Une personne a été tuée vendredi Une personne a été tuée vendredi 
dans la région russe de Belgorod, dans la région russe de Belgorod, 
frontalière de l’Ukraine, frontalière de l’Ukraine, 
lors d’une attaque de drones lors d’une attaque de drones 
ukrainiens dont une cinquantaine ukrainiens dont une cinquantaine 
ont été abattus dans la nuit à ont été abattus dans la nuit à 
travers le pays, selon les autorités travers le pays, selon les autorités 
russes.russes.
«Le plus grave s’est produit «Le plus grave s’est produit 
dans le village de Koukouïevka: dans le village de Koukouïevka: 
un homme a été tué par un un homme a été tué par un 
explosif largué par un drone explosif largué par un drone 
sur une maison», a écrit sur sur une maison», a écrit sur 
Telegram le gouverneur régional, Telegram le gouverneur régional, 
Viatcheslav Gladkov. Selon lui, Viatcheslav Gladkov. Selon lui, 
une dizaine d’autres maisons une dizaine d’autres maisons 
et plusieurs voitures dans deux et plusieurs voitures dans deux 
villages locaux ont également été villages locaux ont également été 
endommagées par des drones.endommagées par des drones.
Le ministère russe de la Défense Le ministère russe de la Défense 
a annoncé vendredi avoir abattu a annoncé vendredi avoir abattu 
au total 50 drones ukrainiens au total 50 drones ukrainiens 
dans différentes régions russes, dans différentes régions russes, 
dont 41 au-dessus de celle de dont 41 au-dessus de celle de 
Belgorod. Des frappes russes et Belgorod. Des frappes russes et 
ukrainiennes, de part et d’autre ukrainiennes, de part et d’autre 
de la frontière, font régulièrement de la frontière, font régulièrement 
des morts et des blessés.des morts et des blessés.
La Russie a par ailleurs accusé La Russie a par ailleurs accusé 
vendredi l’Ukraine d’avoir vendredi l’Ukraine d’avoir 
effectué dans la nuit une frappe effectué dans la nuit une frappe 
d’artillerie contre une centrale d’artillerie contre une centrale 
électrique dans la région de électrique dans la région de 
Zaporijjia (sud ukrainien), dont Zaporijjia (sud ukrainien), dont 
Moscou revendique l’annexion Moscou revendique l’annexion 
depuis septembre 2022.depuis septembre 2022.
«A la suite de la frappe, «A la suite de la frappe, 
l’équipement énergétique a subi l’équipement énergétique a subi 
des dégâts critiques», a affirmé des dégâts critiques», a affirmé 
le ministère de l’Energie local, le ministère de l’Energie local, 
cité par l’agence de presse cité par l’agence de presse 
TASS, en précisant que 50.000 TASS, en précisant que 50.000 
personnes sont restées sans personnes sont restées sans 
électricité, notamment dans la électricité, notamment dans la 
ville d’Energodar.ville d’Energodar.
Kiev a intensifié ses attaques Kiev a intensifié ses attaques 
aériennes contre les installations aériennes contre les installations 
énergétiques et militaires russes énergétiques et militaires russes 
ces derniers mois, une campagne ces derniers mois, une campagne 
décrite comme une juste réponse décrite comme une juste réponse 
aux bombardements incessants aux bombardements incessants 

de la Russie contre ses villes et de la Russie contre ses villes et 
son réseau énergétique.son réseau énergétique.
L’Ukraine met en garde sur le L’Ukraine met en garde sur le 
dessein de Poutine, qui selon dessein de Poutine, qui selon 
Trump « veut la paix »Trump « veut la paix »
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a mis Volodymyr Zelensky a mis 
en garde jeudi 13 février les en garde jeudi 13 février les 
Occidentaux sur les intentions Occidentaux sur les intentions 
réelles de Vladimir Poutine et réelles de Vladimir Poutine et 
réclamé avant toute chose d’« réclamé avant toute chose d’« 
arrêter » la Russie, malgré les arrêter » la Russie, malgré les 
assurances de Donald Trump que assurances de Donald Trump que 
le président russe « veut la paix le président russe « veut la paix 
».».
Les Européens, sous le choc Les Européens, sous le choc 
après l’annonce d’un premier après l’annonce d’un premier 
entretien téléphonique entre entretien téléphonique entre 
Donald Trump et Vladimir Donald Trump et Vladimir 
Poutine sur la question, ont de Poutine sur la question, ont de 
leur côté multiplié les réactions, leur côté multiplié les réactions, 
refusant de voir s’ouvrir des refusant de voir s’ouvrir des 
négociations sur l’Ukraine dans négociations sur l’Ukraine dans 
leur dos.leur dos.
Vladimir Poutine « veut la Vladimir Poutine « veut la 
paix », a affirmé le président paix », a affirmé le président 
américain à la presse jeudi. « américain à la presse jeudi. « 
Je pense qu’il me le dirait s’il Je pense qu’il me le dirait s’il 
ne la voulait pas ». La Maison ne la voulait pas ». La Maison 
Blanche, contactée par l’AFP, Blanche, contactée par l’AFP, 
n’a pas donné immédiatement n’a pas donné immédiatement 
plus de précisions.plus de précisions.
Volodymyr Zelensky veut Volodymyr Zelensky veut 
parer au rapprochement entre parer au rapprochement entre 
Trump et PoutineTrump et Poutine
Volodymyr Zelensky rencontre Volodymyr Zelensky rencontre 
pour la première fois, vendredi pour la première fois, vendredi 
14 février en Allemagne, 14 février en Allemagne, 
la nouvelle administration la nouvelle administration 
américaine pressée d’ouvrir des américaine pressée d’ouvrir des 
discussions sur un plan de paix discussions sur un plan de paix 
en Ukraine dont les contours en Ukraine dont les contours 
sont très différents pour Kiev, sont très différents pour Kiev, 
ses alliés européens et Moscou. ses alliés européens et Moscou. 
Une succession de déclarations Une succession de déclarations 
fracassantes de Donald Trump fracassantes de Donald Trump 
a marqué une accélération a marqué une accélération 
spectaculaire des initiatives spectaculaire des initiatives 
pour mettre un terme au conflit pour mettre un terme au conflit 
déclenché par la Russie il y a déclenché par la Russie il y a 
presque trois ans.presque trois ans.
Sous pression maximale, le Sous pression maximale, le 
président ukrainien est attendu président ukrainien est attendu 

à la Conférence de Munich sur à la Conférence de Munich sur 
la sécurité, rendez-vous annuel la sécurité, rendez-vous annuel 
d’une élite diplomatique sonnée d’une élite diplomatique sonnée 
par la volonté de Washington par la volonté de Washington 
de forcer des négociations avec de forcer des négociations avec 
la Russie de Vladimir Poutine. la Russie de Vladimir Poutine. 
En marge de la conférence, En marge de la conférence, 
Volodymyr Zelensky doit Volodymyr Zelensky doit 
rencontrer vendredi le vice-rencontrer vendredi le vice-
président américain J.D. Vance, président américain J.D. Vance, 
selon des déclarations de Kiev selon des déclarations de Kiev 
faites avant l’annonce que faites avant l’annonce que 
Donald Trump et Vladimir Donald Trump et Vladimir 
Poutine avaient eu un premier Poutine avaient eu un premier 
entretien téléphonique. Lors entretien téléphonique. Lors 
de cet échange, le président de cet échange, le président 
américain a convenu de lancer américain a convenu de lancer 
des négociations « immédiates des négociations « immédiates 
» sur l’Ukraine, et promis une » sur l’Ukraine, et promis une 
rencontre en personne avec son rencontre en personne avec son 
homologue russe.homologue russe.
L’Ukraine a confirmé qu’elle L’Ukraine a confirmé qu’elle 
ne serait pas présente à la ne serait pas présente à la 
réunion annoncée par Trumpréunion annoncée par Trump
Donald Trump a annoncé jeudi Donald Trump a annoncé jeudi 
la tenue d’une « réunion à la tenue d’une « réunion à 
Munich demain » (vendredi) Munich demain » (vendredi) 
entre « de hauts responsables entre « de hauts responsables 
de Russie, d’Ukraine et des de Russie, d’Ukraine et des 
États-Unis ». « Je ne sais pas États-Unis ». « Je ne sais pas 
exactement qui représentera exactement qui représentera 
chaque pays, mais ce seront de chaque pays, mais ce seront de 
hauts responsables de Russie, hauts responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis », d’Ukraine et des États-Unis », 
a déclaré le président américain a déclaré le président américain 
aux journalistes dans le Bureau aux journalistes dans le Bureau 
ovale, tandis que la Maison ovale, tandis que la Maison 
Blanche, contactée par l’AFP, Blanche, contactée par l’AFP, 
n’a pas donné immédiatement n’a pas donné immédiatement 
plus de précisions.plus de précisions.
Kiev a dit jeudi ne pas envisager Kiev a dit jeudi ne pas envisager 
de participer à une réunion à de participer à une réunion à 
Munich (Allemagne) avec des Munich (Allemagne) avec des 
responsables russes, annoncée responsables russes, annoncée 
par le président américain par le président américain 
Donald Trump. « Une position Donald Trump. « Une position 
commune convenue (avec les commune convenue (avec les 
alliés de Kiev) doit être sur la alliés de Kiev) doit être sur la 
table pour une conversation avec table pour une conversation avec 
les Russes. […] Pour le moment, les Russes. […] Pour le moment, 
il n’y a rien sur la table. Des il n’y a rien sur la table. Des 
discussions avec les Russes ne discussions avec les Russes ne 
sont pas envisagées », a déclaré sont pas envisagées », a déclaré 

à la presse Dmytro Lytvyn, un à la presse Dmytro Lytvyn, un 
conseiller du président ukrainien conseiller du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
« La position ukrainienne « La position ukrainienne 
demeure inchangée. L’Ukraine demeure inchangée. L’Ukraine 
doit d’abord parler avec doit d’abord parler avec 
l’Amérique. L’Europe doit l’Amérique. L’Europe doit 
participer à toute discussion participer à toute discussion 
sérieuse pour une paix véritable sérieuse pour une paix véritable 
et durable », a-t-il ajouté.et durable », a-t-il ajouté.
Plus tôt, Donald Trump avait Plus tôt, Donald Trump avait 
annoncé jeudi la tenue d’une annoncé jeudi la tenue d’une 
« réunion à Munich demain « réunion à Munich demain 
» (vendredi) entre « de hauts » (vendredi) entre « de hauts 
responsables de Russie, responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis ».d’Ukraine et des États-Unis ».
« La Russie y sera avec des gens « La Russie y sera avec des gens 
de chez nous. L’Ukraine est de chez nous. L’Ukraine est 
d’ailleurs aussi invitée. Je ne sais d’ailleurs aussi invitée. Je ne sais 
pas exactement qui représentera pas exactement qui représentera 
chaque pays, mais ce seront de chaque pays, mais ce seront de 
hauts responsables de Russie, hauts responsables de Russie, 
d’Ukraine et des États-Unis », a d’Ukraine et des États-Unis », a 
déclaré le président américain.déclaré le président américain.
La Maison Blanche, contactée La Maison Blanche, contactée 
par l’AFP, n’a pas donné par l’AFP, n’a pas donné 
immédiatement plus de immédiatement plus de 
précisions et Moscou, pour précisions et Moscou, pour 
l’heure, n’a pas réagi à ces l’heure, n’a pas réagi à ces 
déclarations.déclarations.
Macron met en garde contre Macron met en garde contre 
une paix qui serait une « une paix qui serait une « 
capitulation »capitulation »
Le président français Emmanuel Le président français Emmanuel 
Macron a mis en garde contre Macron a mis en garde contre 
une paix qui reviendrait à une une paix qui reviendrait à une 
« capitulation » de l’Ukraine et « capitulation » de l’Ukraine et 
s’est demandé si son homologue s’est demandé si son homologue 
russe Vladimir Poutine était « russe Vladimir Poutine était « 
sincèrement » prêt à un cessez-sincèrement » prêt à un cessez-
le-feu « durable » dans une le-feu « durable » dans une 
interview au Financial Times interview au Financial Times 
parue vendredi.parue vendredi.
« La seule question à ce stade, « La seule question à ce stade, 
c’est + est-ce que de manière c’est + est-ce que de manière 
sincère, durable, soutenable, sincère, durable, soutenable, 
le président Poutine est prêt à le président Poutine est prêt à 
cessez-le-feu sur cette base-cessez-le-feu sur cette base-
là », a-t-il relevé, ajoutant que là », a-t-il relevé, ajoutant que 
l’Europe aurait un « rôle à jouer l’Europe aurait un « rôle à jouer 
» dans les discussions sur la » dans les discussions sur la 
sécurité régionale.sécurité régionale.
Alexander Vinnik, libéré en Alexander Vinnik, libéré en 

échange d’un Amér icain, remis échange d’un Américain, remis 
à la Russieà la Russie
Le citoyen russe Alexander Le citoyen russe Alexander 
Vinnik, libéré en échange de Vinnik, libéré en échange de 
l’Américain Marc Fogel, a été l’Américain Marc Fogel, a été 
remis à la Russie, a fait savoir remis à la Russie, a fait savoir 
jeudi à l’AFP un haut responsable jeudi à l’AFP un haut responsable 
américain. Cet expert en américain. Cet expert en 
informatique avait été extradé informatique avait été extradé 
en août 2022 de la Grèce vers en août 2022 de la Grèce vers 
les États-Unis, où il avait plaidé les États-Unis, où il avait plaidé 
coupable en mai 2024 pour coupable en mai 2024 pour 
association de malfaiteurs en vue association de malfaiteurs en vue 
de faire du blanchiment d’argent de faire du blanchiment d’argent 
via la plate-forme d’échange de via la plate-forme d’échange de 
cryptomonnaies BTC-e, fermée cryptomonnaies BTC-e, fermée 
en 2017.en 2017.
La justice américaine l’accusait La justice américaine l’accusait 
d’avoir été « l’un des opérateurs d’avoir été « l’un des opérateurs 
» de cette plateforme qui était » de cette plateforme qui était 
« l’une des premières voies « l’une des premières voies 
utilisées par les criminels du utilisées par les criminels du 
monde entier pour transférer, monde entier pour transférer, 
blanchir et détenir les recettes blanchir et détenir les recettes 
de leurs activités illégales », de leurs activités illégales », 
selon un communiqué de mai selon un communiqué de mai 
dernier. Alexander Vinnik dernier. Alexander Vinnik 
avait également été condamné avait également été condamné 
en 2022 à cinq ans de prison en 2022 à cinq ans de prison 
pour blanchiment par la justice pour blanchiment par la justice 
française.française.
L’exécutif américain avait L’exécutif américain avait 
expliqué mardi avoir « négocié expliqué mardi avoir « négocié 
un échange qui montre la bonne un échange qui montre la bonne 
volonté des Russes et qui signale volonté des Russes et qui signale 
que nous allons dans la bonne que nous allons dans la bonne 
direction pour mettre fin à la direction pour mettre fin à la 
guerre terrible et violente en guerre terrible et violente en 
Ukraine », selon un communiqué Ukraine », selon un communiqué 
consacré à la libération de Marc consacré à la libération de Marc 
Fogel.Fogel.
Ce dernier, enseignant dans une Ce dernier, enseignant dans une 
école américaine à Moscou, école américaine à Moscou, 
avait été condamné en juin 2022 avait été condamné en juin 2022 
par un tribunal de Moscou à par un tribunal de Moscou à 
quatorze ans de prison pour avoir quatorze ans de prison pour avoir 
importé du cannabis à usage importé du cannabis à usage 
selon lui médical. Interrogé sur selon lui médical. Interrogé sur 
l’échange, Donald Trump s’était l’échange, Donald Trump s’était 
contenté mardi soir de dire que contenté mardi soir de dire que 
celui-ci était « très équitable, très celui-ci était « très équitable, très 
raisonnable ».raisonnable ».

WTA 1000 DE DOHA : 
Swiatek cale encore contre Ostapenko qui se qualifie 

pour la finale

La N.2 mondiale Iga a N.2 mondiale Iga 
Swiatek, triple tenante Swiatek, triple tenante 
du titre au WTA 1000 de du titre au WTA 1000 de 

Doha, a été éliminée vendredi Doha, a été éliminée vendredi 
en demi-finales du tournoi en demi-finales du tournoi 
qatarien par Jelena Ostapenko qatarien par Jelena Ostapenko 
(37e), sa bête noire sur le (37e), sa bête noire sur le 
circuit.circuit.
Lauréate de Roland-Garros en Lauréate de Roland-Garros en 
2017, la Lettonne de 27 ans 2017, la Lettonne de 27 ans 
s'est imposée 6-3, 6-1 contre s'est imposée 6-3, 6-1 contre 
la Polonaise, sa cinquième la Polonaise, sa cinquième 
victoire en autant de duels victoire en autant de duels 
contre son adversaire du jour contre son adversaire du jour 
qui restait depuis 2022 sur une qui restait depuis 2022 sur une 
série de 15 victoires de rang au série de 15 victoires de rang au 
Qatar.Qatar.
Swiatek, dont la deuxième Swiatek, dont la deuxième 
partie de saison 2024 a été partie de saison 2024 a été 
assombrie par une affaire de assombrie par une affaire de 
dopage qui lui a valu une dopage qui lui a valu une 
suspension d'un mois, n'avait suspension d'un mois, n'avait 
jusqu'alors jamais été battue jusqu'alors jamais été battue 
cinq fois par la même joueuse.cinq fois par la même joueuse.
La N.2 mondiale avait déjà été La N.2 mondiale avait déjà été 
dominée en demi-finales de dominée en demi-finales de 
l'Open d'Australie fin janvier, l'Open d'Australie fin janvier, 
par la future lauréate du tournoi par la future lauréate du tournoi 
Madison Keys (6e).Madison Keys (6e).

Grâce à sa victoire contre la Grâce à sa victoire contre la 
dernière des seize têtes de série dernière des seize têtes de série 
en lice à Doha, deux jours après en lice à Doha, deux jours après 
avoir éliminé la 4e mondiale avoir éliminé la 4e mondiale 
Jasmine Paolini, Ostapenko Jasmine Paolini, Ostapenko 

a réussi pour la première fois a réussi pour la première fois 
de sa carrière à battre deux de sa carrière à battre deux 
joueuses du top 5 dans un joueuses du top 5 dans un 
même tournoi.même tournoi.
Elle tentera samedi de Elle tentera samedi de 

décrocher son premier titre décrocher son premier titre 
en WTA 1000, la catégorie de en WTA 1000, la catégorie de 
tournois la plus prestigieuse tournois la plus prestigieuse 
après les 4 tournois du Grand après les 4 tournois du Grand 
Chelem (Open d'Australie, Chelem (Open d'Australie, 

Roland-Garros, Wimbledon, Roland-Garros, Wimbledon, 
US Open).US Open).
Ostapenko a perdu ses deux Ostapenko a perdu ses deux 
premières finales à ce niveau, premières finales à ce niveau, 
en 2016 à Doha et en 2018 à en 2016 à Doha et en 2018 à 
Miami.Miami.
Elle affrontera samedi la Russe Elle affrontera samedi la Russe 
Ekaterina Alexandrova (26e) Ekaterina Alexandrova (26e) 
ou l'Américaine Amanda ou l'Américaine Amanda 
Anisimova (41e), opposées Anisimova (41e), opposées 
dans la seconde demi-finale.dans la seconde demi-finale.
Sans solutions face à la Sans solutions face à la 
puissance de la Lettonne, qui puissance de la Lettonne, qui 
a flirté avec la bande du filet et a flirté avec la bande du filet et 
les extrémités du court tout au les extrémités du court tout au 
long de la partie, Swiatek devra long de la partie, Swiatek devra 
encore patienter pour décrocher encore patienter pour décrocher 
son 23e titre sur le circuit, plus son 23e titre sur le circuit, plus 
de huit mois après avoir gagné de huit mois après avoir gagné 
le 22e à Roland-Garros.le 22e à Roland-Garros.
La Polonaise de 23 ans pouvait La Polonaise de 23 ans pouvait 
devenir à Doha la 2e joueuse devenir à Doha la 2e joueuse 
du XXIe siècle à remporter du XXIe siècle à remporter 
quatre années d'affilée le même quatre années d'affilée le même 
tournoi, après le quadruplé de tournoi, après le quadruplé de 
la Danoise Caroline Wozniacki la Danoise Caroline Wozniacki 
à New Haven entre 2008 et à New Haven entre 2008 et 
2011, un tournoi moins relevé.2011, un tournoi moins relevé.

DÉCOUVERTE ÉTONNANTE : 
Le noyau interne de la Terre change de rotation et de forme

Les profondeurs de notre es profondeurs de notre 
planète recèlent encore planète recèlent encore 
bien des mystères, et une bien des mystères, et une 

étude récente parue sur Nature étude récente parue sur Nature 
vient d’en dévoiler un nouveau. vient d’en dévoiler un nouveau. 
Des chercheurs ont mis au jour Des chercheurs ont mis au jour 
que le noyau interne – cette que le noyau interne – cette 
sphère métallique solide et sphère métallique solide et 
bouillonnante – change non bouillonnante – change non 
seulement de rotation, mais seulement de rotation, mais 
aussi de forme. Cette trouvaille aussi de forme. Cette trouvaille 
offre une vision inédite sur offre une vision inédite sur 
les mouvements internes de les mouvements internes de 
la Terre et pourrait modifier la Terre et pourrait modifier 
notre façon de voir le champ notre façon de voir le champ 
magnétique terrestre (on en magnétique terrestre (on en 
apprend toujours autant sur apprend toujours autant sur 
notre planète, même après des notre planète, même après des 
siècles d’observation !).siècles d’observation !).
Une rotation inversée qui Une rotation inversée qui 
surprendsurprend
Les scientifiques ont découvert Les scientifiques ont découvert 
dernièrement que le noyau dernièrement que le noyau 
interne de la Terre a inversé interne de la Terre a inversé 
son sens de rotation. Jusqu’à son sens de rotation. Jusqu’à 
présent, on pensait que ce présent, on pensait que ce 
noyau tournait de manière noyau tournait de manière 
autonome par rapport au noyau autonome par rapport au noyau 
externe liquide et au reste de la externe liquide et au reste de la 
planète. Mais des recherches planète. Mais des recherches 
menées par le Professeur menées par le Professeur 
John Vidaledémontrent que John Vidaledémontrent que 
ce mouvement est bien plus ce mouvement est bien plus 
complexe. En effet, le noyau complexe. En effet, le noyau 
interne a présenté des variations interne a présenté des variations 
dans sa vitesse de rotation au dans sa vitesse de rotation au 
fil des décennies, tournant fil des décennies, tournant 
parfois plus vite et parfois plus parfois plus vite et parfois plus 

lentement que le reste de la lentement que le reste de la 
Terre.Terre.
Cette conclusion repose sur Cette conclusion repose sur 
l’analyse minutieuse des l’analyse minutieuse des 
données sismiques recueillies données sismiques recueillies 
entre 1991 et 2023. On se entre 1991 et 2023. On se 
sert notamment des réseaux sert notamment des réseaux 
sismiques d’Eielson (ILAR) sismiques d’Eielson (ILAR) 
et de Yellowknife (YKA) en et de Yellowknife (YKA) en 
Amérique du Nord, qui ont Amérique du Nord, qui ont 
enregistré le passage des ondes enregistré le passage des ondes 
à travers le noyau lors de 121 à travers le noyau lors de 121 
paires de séismes récurrents paires de séismes récurrents 
dans les îles Sandwich dans les îles Sandwich 

du Sud (des observations du Sud (des observations 
précises permettant de suivre précises permettant de suivre 
ces mouvements autrement ces mouvements autrement 
inaccessibles).inaccessibles).
Des modifications de forme Des modifications de forme 
remarquablesremarquables
Parallèlement aux observations Parallèlement aux observations 
sur la rotation, l’étude a mis sur la rotation, l’étude a mis 
en lumière des modifications en lumière des modifications 
importantes dans la forme du importantes dans la forme du 
noyau interne. Longtemps, on a noyau interne. Longtemps, on a 
supposé que cette partie centrale supposé que cette partie centrale 
se déformait très lentement en se déformait très lentement en 
tournant. Aujourd’hui, l’étude tournant. Aujourd’hui, l’étude 

apporte pour la première apporte pour la première 
fois des preuves concrètes fois des preuves concrètes 
indiquant que le noyau a pu indiquant que le noyau a pu 
subir des déformations de subir des déformations de 
l’ordre de 100 mètres ou plus l’ordre de 100 mètres ou plus 
à certains endroits durant les à certains endroits durant les 
vingt dernières années.vingt dernières années.
Ces déformations restent Ces déformations restent 
difficiles à observer difficiles à observer 
directement, tant le noyau est directement, tant le noyau est 
inaccessible (situé à environ 6 inaccessible (situé à environ 6 
437 kilomètres sous nos pieds). 437 kilomètres sous nos pieds). 
Les chercheurs se fient donc Les chercheurs se fient donc 
aux ondes sismiques générées aux ondes sismiques générées 

par les tremblements de terre par les tremblements de terre 
pour sonder ces formations pour sonder ces formations 
géologiques mystérieuses.géologiques mystérieuses.
Les variations observées Les variations observées 
pourraient bien nous donner pourraient bien nous donner 
un aperçu précieux des forces un aperçu précieux des forces 
internes qui animent notre internes qui animent notre 
planète (c’est fou de penser planète (c’est fou de penser 
à tout ce qui se passe sous à tout ce qui se passe sous 
nos pieds). Elles pourraient, nos pieds). Elles pourraient, 
par exemple, éclairer certains par exemple, éclairer certains 
épisodes inhabituels du champ épisodes inhabituels du champ 
magnétique terrestre, lequel magnétique terrestre, lequel 
a connu plusieurs secousses a connu plusieurs secousses 
ces dernières décennies. Le ces dernières décennies. Le 
Professeur Vidale explique qu’il Professeur Vidale explique qu’il 
serait intéressant d’examiner serait intéressant d’examiner 
ce phénomène : « Le champ ce phénomène : « Le champ 
magnétique a connu des magnétique a connu des 
secousses à divers moments au secousses à divers moments au 
cours des dernières décennies, cours des dernières décennies, 
et nous aimerions savoir si cela et nous aimerions savoir si cela 
est lié à ce que nous observons est lié à ce que nous observons 
à la limite du noyau interne ».à la limite du noyau interne ».
Les chercheurs avancent Les chercheurs avancent 
que ces changements que ces changements 
proviendraient surtout de la proviendraient surtout de la 
couche superficielle du noyau couche superficielle du noyau 
interne, où une déformation interne, où une déformation 
visqueuse serait induite par le visqueuse serait induite par le 
couplage entre la structures couplage entre la structures 
géologiques de cette frontière géologiques de cette frontière 
et les anomalies de densité du et les anomalies de densité du 
manteau, ou par l’influence manteau, ou par l’influence 
d’un champ gravitationnel d’un champ gravitationnel 
qui n’est pas parfaitement qui n’est pas parfaitement 
uniforme.uniforme.
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En Bref...La NASCAR réduit le risque de blessure grâce à 
la simulation et à la modélisation numérique

 du corps humain
Branle-bas de combat dans 
le domaine de la défense 
planétaire. Après la détection, en 
décembre, de YR4, un astéroïde 
qui pourrait frapper la Terre le 22 
décembre 2032, les scientifiques 
du monde entier sont mobilisées 
pour surveiller ce petit objet qui 
pourrit causer de grands dégâts. 
Si la probabilité d’impact avec 
notre planète est à l’heure 
actuelle estimée à 1,2 % d’après 
l’Agence spatiale européenne 
(ESA), de nombreux organismes 
– comme le Réseau international 
d’alerte aux astéroïdes (IAWN), 
sous bannière de l’ONU, et les 
services dédiés des agences 
spatiales – travaillent d’arrache-
pied pour affiner la trajectoire 
de YR4 et exclure l’hypothèse 
d’une collision. Mais les 
astronomes amateurs, grâce à 
leurs observations, pourraient 
eux aussi récolter de précieuses 
informations qui permettraient 
d’aider les scientifiques 
à déterminer l’orbite de 
l’astéroïde.

L’initiative vient de Franck 
Marchis, astronome et 
planétologue à l’Institut Seti 
(Californie) et cofondateur 
de Skymapper, un projet qui 
propose de « tirer parti du 
pouvoir collectif d’un réseau 
global de télescopes ». L’idée est, 
en s’appuyant sur les télescopes 
connectés Unistellar (dont il 
est également cofondateur), « 
que chacun donne un peu de 
son temps pour participer à une 
campagne scientifique pour 
répondre à une grande question 
scientifique et technologique 
», pose le spécialiste. Et quoi 
de mieux qu’un astéroïde qui 
menace potentiellement la 
Terre pour mettre en pratique ce 
projet?

« Une centaine de petits 
télescopes » sur une large zone

Dans le cadre d’YR4, le principe 
est simple. L’orbite de l’objet 
étant très incertaine, il y a de 
très faibles chances que les 
télescopes des observatoires, 
comme le Very Large Telescope 
au Chili, arrivent à le repérer 
pour affiner sa trajectoire. « 
Ce qu’on propose, c’est donc 
d’attendre que l’astéroïde passe 
entre nous et une étoile » et de 
faire observer cette occultation, 
prévisible, par les astronomes 
amateurs et leurs télescopes 
mobiles, explique à 20 Minutes 
Franck Marchis. « Comme on 
a un catalogue qui s’appelle 
Gaia, créé par l’ESA, on sait la 
position exacte de l’étoile. Donc 
quand elle disparaît à cause 
du passage de l’astéroïde, on 
connaîtra sa position exacte, ce 
qui nous permettra d’affiner son 
orbite et de savoir s’il va frapper 
notre planète en 2032. »

La course automobile est 
un sport dangereux par 
nature, mais grâce à la 

modélisation virtuelle dans un 
environnement de simulation, 
le risque de blessures graves 
pour les pilotes reste faible.

Les pilotes de la NASCAR 
comptent parmi les 
meilleurs au monde, mais 

lorsqu’ils roulent à la limite 
de l’adhérence à 320 km/h, les 
accidents sont inévitables. John 
Patalak, vice-président de la 
sécurité à la NASCAR, est bien 
conscient des risques. Son équipe 
s’appuie sur une vaste quantité 
de données, recueillies la fois 
sur la piste de course et dans un 
environnement de simulation, 
afin de maintenir un haut niveau 
de sécurité.

« En matière de vitesse, nous 
cherchons constamment à nous 
améliorer pour répondre plus 
rapidement aux problèmes de 
sécurité, déclare-t-il. C’est ce que 
nos pilotes attendent et exigent 
de nous. Nous devons être 
absolument certains de disposer 
de données fiables avant de 
demander aux pilotes de prendre 
des mesures pour améliorer 
leur sécurité. Il est impossible 
de se baser uniquement sur des 
opinions ; il faut s’appuyer sur 
des données robustes. C’est grâce 
à cela que nous pouvons prendre 
des décisions éclairées et avoir 
l’esprit serein. »

Selon Patalak, bien que 
les pilotes de la NASCAR 
subissent davantage d’accidents 
par kilomètre parcouru que 
les conducteurs de voitures 
particulières, le taux de blessures 
par accident sur piste reste 
nettement inférieur. La NASCAR 
se penche particulièrement sur 
les fractures de compression 
touchant les vertèbres thoraciques 
et lombaires de la colonne 
vertébrale.

Pour comprendre ces types de 
blessures, la NASCAR s›appuie 
sur une combinaison de données 
issues d’un dispositif de test 
anthropomorphique (ATD), ou 
mannequin de crash test, ainsi 
que de nombreuses simulations 
virtuelles avec le logiciel de 
simulation dynamique structurelle 
multiphysique Ansys LS-DYNA.

Ces simulations virtuelles 
intègrent également le modèle 
THUMS (Total Human Model 
for Safety) de Toyota, une 
représentation numérique du 

corps humain. Cet outil permet 
à l›équipe d›effectuer des 
évaluations plus approfondies 
des risques de blessures à la 
colonne vertébrale lors d›impacts 
frontaux, dépassant les capacités 
offertes par un simple mannequin 
mécanique.

« Nous avons mené de 
nombreuses recherches sur ce 
type de blessures, affirme Patalak. 
Vous pouvez utiliser un modèle 
mécanique, le tester, et le valider. 
Mais sans simulation, vous êtes 
limités par les tests empiriques et 
les mannequins de crash test pour 
étudier ce mécanisme de blessure 
spécifique. Les mannequins 
possèdent bien des cellules de 
charge au niveau des lombaires, 
mais leur colonne vertébrale 
n’est pas très bio fidèle, donc 
nous atteignons rapidement les 
limites de cet outil. L›utilisation 
de la modélisation humaine 
dans un environnement de 
simulation permet de dépasser 
ces limitations. »

On apprend beaucoup des 
mannequins

Malgré ces limites, l’ATD 
demeure la principale référence 
pour les tests de la NASCAR. 
Ce modèle de mannequin aide 
l’équipe à valider ses modèles 
de systèmes de retenue. Pour 
ce faire, l’équipe doit se référer 
aux modèles de matériaux des 
systèmes de ceinture de sécurité, 
des mousses de siège, du casque 
et du dispositif HANS (un 
dispositif de soutien de la tête 
et du cou, sorte de collier fixé 
au casque et positionné sous les 
ceintures d’épaule du pilote).

Avant de passer à la modélisation 
numérique, l’équipe effectue 
des tests empiriques avec 
le mannequin mécanique 
et tous les équipements de 
sécurité pertinents. Toute 
cette configuration est recréée 
numériquement dans le logiciel 
LS-DYNA pour analyser toutes 
les données des capteurs des 
mannequins, ainsi que d’autres 
éléments physiques.

La validation par rapport au 
mannequin empirique confère à 
l’équipe plus de confiance dans 
la représentation virtuelle des 
ceintures de sécurité, des casques, 
des dispositifs de soutien de la 
tête et du cou, et des mousses 
de siège en contact avec le 
mannequin. Une fois que l’équipe 
dispose de ces éléments, elle peut 
retirer l’ATD de l’environnement 

virtuel et commencer à examiner 
des problématiques beaucoup 
plus détaillées et nuancées liées 
aux mécanismes de blessure avec 
un modèle numérique du corps 
humain.

Sur la base de ces analyses, les 
ingénieurs peuvent ajuster le 
dispositif de retenue, comme la 
rigidité de la mousse sur laquelle 
repose le modèle numérique ou les 
angles de la ceinture de sécurité, 
pour apporter des améliorations 
progressives. Dernièrement, 
l’équipe examine la posture du 
modèle avant l’impact. Cela 
inclut l’activation de certains 
muscles pour simuler une posture 
de protection (avec l’aide d’une 
vidéo à haute vitesse de vrais 
pilotes lors d’un accident) afin de 
comprendre comment un pilote 
positionne son corps dans ce type 
de situation.

Le logiciel Ansys offre aux 
ingénieurs un aperçu des 
performances des casques

Cinq améliorations clés en 
matière de sécurité ont été 
identifiées comme vitales pour 
sauver des vies sur les circuits de 
la NASCAR.

boîtes noires pour les données de 
crash ;casques intégraux ;

dispositifs HANS;

barrières en acier et mousse pour 
la réduction d’énergie;

ceintures de sécurité et sièges 
améliorés.

Parmi ces innovations, les 
casques intégraux se distinguent 
par leurs couleurs vives et leur 
capacité à protéger la tête des 
pilotes. Conçus pour répartir la 
force d’un impact sur l’ensemble 
de la tête, ils protègent également 
les pilotes des blessures faciales 
lors de collisions à grande vitesse.

Quelle est l’efficacité des 
casques lors d’une course de la 
NASCAR ? Selon Patalak, il 
est rare qu’un pilote subisse un 

impact sévère directement sur la 
coque du casque. Cela s’explique 
par le fait que les pilotes de la 
NASCAR sont bien protégés par 
des dispositifs entourant la tête et 
une cage de sécurité. Néanmoins, 
il y a toujours des possibilités 
d’amélioration.

L›équipe cherche notamment 
à améliorer les performances 
des casques lors d›impacts de 
faible intensité. L›objectif est 
de concilier la sécurité avec 
les attentes des pilotes dans un 
environnement souvent bruyant, 
rude et parfois claustrophobe. 
Les pilotes souhaitent être 
parfaitement intégrés à la voiture 
ou « bien couplés » en termes 
d›ingénierie, grâce au siège et à 
la mousse absorbant l›énergie, 
ce qui est très bénéfique pour la 
sécurité.

Dans le cockpit, le casque d’un 
pilote est entouré d’une mousse 
anti-choc, ce qui réduit les risques 
de blessures à la tête et au cou, 
mais peut poser des problèmes 
pour la conduite régulière. 
Lorsque les pilotes passent sur 
des bosses et des bordures, ils 
peuvent être secoués de gauche 
à droite, provoquant des impacts 
entre leur tête et la mousse de 
protection. L’équipe s’intéresse 
particulièrement à ces impacts 
de faible intensité qui peuvent 
devenir gênants pendant une 
course.

« Pour reproduire ce phénomène, 
nous appliquons des impulsions 
caractéristiques aux modèles de 
mousse de tête dans le système 
afin d’observer la réaction de la 
tête du modèle humain, explique 
Patalak. Ensuite, nous examinons 
la modification des propriétés des 
matériaux dans le casque ou la 
mousse de tête dans le contexte 
de notre environnement de 
simulation pour atténuer les effets 
de ces impacts. »
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Elle est mortelle dans 
un cas sur deux, sans 

traitement antibiotique.

La méningite à 
méningocoque est une 
maladie infectieuse qui 
peut être mortelle, elle 
représente 25% du total 
des méningistes annuelles. 
Selon Santé Publique 
France, plus de 80% des 
cas concernent des patients 
âgés de 15 à 24 ans, 10% 
chez les plus de 65 ans. 
«C’est une maladie qui 
touche  particulièrement 
le sujet jeune et peut 
intéresser les nourrissons 
et les jeunes enfants surtout 
ceux qui n’ont pas fait 
la vaccination, explique 
le Dr Belenotti, médecin 
interniste. Elle intéresse 
aussi plus volontiers des 
patients porteurs de certains 
déficit de l’immunité : 
asplénie fonctionnelle ou 
splénectomie, patient ayant 
reçu une greffe de cellules 
souches hématopoïétiques, 
patient ayant un déficit 
en fraction terminale 
du complément ou en 
properdine. Il existe un 
pic saisonnier en hiver.»

Définition : c’est 
quoi la méningite à 

méningocoque ? 
Une méningite à 
méningocoque est due à 
une bactérie qui affecte 
les méninges, les fines 
enveloppes du cerveau et 
de la moelle épinière. «La 
bactérie est retrouvée chez 
5 à 50% de la population 
selon l’âge (porteur 
asymptomatique) au niveau 
du rhinopharynx, précise 
le Dr Belenotti. C’est 
une bactérie strictement 
humaine qui ne peut 
s’attaquer aux animaux. Il 
existe 12 sérotypes de cette 
bactérie, 6 seulement sont 
connus pour donner des 
épidémies (A-C-W135-Y). 
C’est une pathologie 
grave, à prendre en charge 
rapidement, qui peut être 
responsable de lourde 
séquelle et est mortelle 
dans la moitié des cas en 

l’absence de traitement 
antibiotique dédié.» 
Méningites à méningocoque 
B ou C : quelles différences ? 
«Le méningocoque B 
prédomine en Europe et en 
Amérique et est responsable 
de cas sporadiques, détaille 
le médecin. Tandis que le 
C donne de vraies bouffées 
épidémiques et touche plus 
volontiers les Amériques, 
l’Europe, l’Asie et 
l’Afrique Sub-Saharienne 
(«ceinture de la méningite’ 
du Sénégal à l’ouest 
à l’Ethiopie à l’est).» 
Quels sont les symptômes 

d’une méningite à 
méningocoque ?

Le symptôme majeur est 
un syndrome méningé 
fébrile qui associe une 
forte fièvre, des frissons 
avec de violents maux de 
tête, diffus, en casque, une 
intolérance à la lumière 
(photophobie) et au bruit 
(phonophobie) une nuque 
raide, des nausées et des 
vomissements. La méningite 
à méningocoque est une 
urgence thérapeutique.
«Il ne faut pas hésiter à 
aller aux urgences ou à 
appeler un centre 15 en cas 
de maux de associés à une 
forte fièvre, insiste le Dr 
Belenotti. A ces premiers 
symptômes, s’y associe 
parfois une bactériémie 
(méningococcémie) ou une 
circulation sanguine de 
bactérie responsable d’un 
choc septique associé à une 
complication cutanée d’une 
particulière gravité, le 

purpura fulminans. Ce sont 
des taches rouges violacées 
(petites hémorragies) 
qui apparaissent 
préférentiellement aux 
extrémités et qui sont en fait 
un équivalent de nécrose 
localisée, qui s’étendent 
très rapidement. En cas 
de présence d’un purpura 
fulminans, la mortalité sous 
traitement est de 20%». 
Comment se transmet la 
méningite à méningocoque ?
La maladie se transmet 
via les sécrétions rhino 
pharyngées (gouttelettes de 
Flügge), lors des contacts 
proches (inférieurs à 1 
mètre), répétés et prolongés. 
De ce fait les conditions les 
plus favorables sont dans 
l’entourage familial ou en 
collectivité. La période 
d’incubation moyenne 
est de 3-4 jours mais peut 
varier entre 2 et 10 jours. 

Est-ce que la méningite 
à méningocoque est 

contagieuse ? 
C’est une maladie très 
contagieuse. «En revanche, 
dès que le patient reçoit la 
première dose d’antibiotique 
la contagion diminue 
rapidement. La bactérie 
est fragile et ne survit pas 
dans l’environnement» 
complète le docteur.
Comment diagnostiquer 

une méningite à 
méningocoque ?

C’est une urgence 
diagnostique et 
thérapeutique. «Dès que le 
diagnostic est évoqué, une 
prise en charge urgente se 

justifie en mettant au plus 
tôt en place des gestes de 
protection (masque) au 
patient et à l’entourage 
comme au personnel 
médical prenant en charge 
le patient, complète 
l’urgentiste. Le diagnostic 
doit être évoqué devant 
toute fièvre avec céphalées 
et entraîner une prise 
en charge au centre des 
urgences les plus proches, 
en faisant appel au centre 
15 notamment dans le cas 
où un purpura fulminans 
est constaté signant la 
défaillance circulatoire et 
le risque imminent de choc 
septique.» Tout médecin 
à domicile suspectant une 
méningite à méningocoque 
ou constatant un purpura 
fulminans doit administrer 
au plus vite un antibiotique 
actif sur le méningocoque, 
appelé ceftriaxone. 
«Pour les cas de purpura 
fulminans, le patient est 
admis aux urgences en 
réanimation pour à la fois 
prendre en charge le choc et 
administrer les antibiotiques 
à forte dose. Si le patient est 
stable seront alors réalisés 
des prélèvements sanguins 
à la recherche de la bactérie 
(hémoculture), d’un 
syndrome inflammatoire, 
et une ponction lombaire.» 
Cet examen consiste en un 
prélèvement du liquide qui 
circule autour du cerveau 
et le long de la moelle 
épinière appelé liquide 
cérébro-spinal. «Lorsqu’il y 
a une méningite, ce liquide 
contient l’agent infectieux 
responsable et surtout des 
cellules de l’inflammation 
ou leucocytes, avec un 
taux de protide élevé et 
un taux de glucides bas 
comparativement aux taux 
sanguins. La présence 
du germe neisseria 
meningitidis signe le 
diagnostic.» Toutefois 
lors du purpura fulminans 
cet examen n’est pas 
nécessaire avant de débuter 
toute antibiothérapie. «De 
même s’il existe des contre-
indications à la ponction 

lombaire (infection 
en regard du point de 
ponction, trouble de la 
coagulation défaillance 
cardiaque ou circulatoire, 
signes neurologiques 
centraux, troubles de 
la conscience, crises 
d’épilepsie persistantes) 
le traitement antibiotique 
sera débuté.» Parfois une 
biopsie avec mise en culture 
du purpura est réalisée. 

Quelles sont les 
complications de 

la méningite à 
méningocoque ? 

La complication la plus 
grave est le décès qui peut 
survenir dans 20% des cas 
de purpura fulminans traité. 
La maladie est mortelle 
dans 50% des cas environ 
en l’absence de traitement. 
«Si le purpura fulminans 
s’étend aux membres avec 
une atteinte nécrotique trop 
importante, une amputation 
des parties nécrosées est 
parfois nécessaire, assure 
notre interlocutrice. La 
méningite en elle-même peut 
laisser comme séquelle des 
troubles de l’apprentissage 
chez les plus jeunes et une 
surdité de perception chez 
10 à 20 % des survivants.» 

Quels sont les traitements 
d’une méningite à 
méningocoque ? 

Le traitement comporte 
une hospitalisation. 
«Lors des atteintes graves 
méningoencéphaliques 
ou de purpura fulminans 
l’antibiotique est associé à 
un corticoïde qui passe la 
barrière hémato méningée 
ou dexaméthasone, 
précise le Dr Belenotti. 
L’antibiotique utilisé est 
une céphalosporine de 3e 
génération ou ceftriaxone 
; en cas d’allergie aux 
pénicillines un antibiotique 
de type ciprofloxacine 
ou rifampicine. Des 
soins réanimatoires 
spécifiques sont adaptés 
au choc en rapport avec 
la méningococcémie.

Méningite à méningocoque : 
symptômes, comment s’en protéger ?
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Aussi belles qu’apaisantes, 
certaines plantes cachent 

pourtant un danger bien réel 
: elles peuvent être toxiques, 
voire mortelles ! Voici la liste 

des espèces à surveiller de près 
pour protéger vos animaux, 
ainsi que les bons réflexes à 

adopter pour éviter tout risque 
d’empoisonnement.

Pour se défendre des 
prédateurs, de nombreuses 
plantes ont développé des 

mécanismes irritants ou toxiques, 
que ce soit par leur sève, leurs 
feuilles ou leurs fleurs. Certaines 
représentent un vrai danger pour 
nos animaux de compagnie, 
étant même la deuxième cause 
d’intoxication chez eux. Pas 
question pour autant de tout 
arracher ou de priver votre 
compagnon de sorties ! Voici 
celles à surveiller de près.

Quelles plantes d›intérieur 
sont toxiques pour les chiens 

et les chats ?

aloe vera : sa sève est dangereuse 
pour les animaux. 
amaryllis : toutes les parties de la 
plante sont toxiques, même pour 
nous les humains. 
avocatier : on le sait moins, mais 
l›avocat peut être toxique pour 

les oiseaux et d›autres animaux. 
Ne les laissez pas grignoter sa 
peau ou son noyau. 
 cycas : ces palmiers peuvent 
être plantés en intérieur ou en 
extérieur selon le climat. Ses 
feuilles ne doivent pas être 
mangées. 
ficus : il contient du latex, 
toxique en cas d›ingestion ou 
de contact. Les intoxications 
ont généralement lieu après 
que l›animal a mâchouillé ses 
feuilles. 
yucca : cette plante à la mode 
peut avoir des effets dévastateurs 
sur un chat s›il en dévore de 
grandes quantités.

Quelles sont les plantes 
d’extérieur toxiques pour les 

animaux ?

Dans votre jardin, surveillez 
toujours vos jeunes animaux, 
plus curieux et moins méfiants, 
ils pourraient être tentés de 
grignoter des végétaux qui 
contiennent du poison, tels que : 

aconit : cette plante est très 
toxique si elle est avalée. 
buis : il suffit de quelques feuilles 
pour tuer un chien, la dose 
mortelle est faible. Parfois des 
chevaux sont aussi empoisonnés 

par cette plante. 
cyclamen : sa sève est irritante et 
son rhizome peut être mortel.
iris : son bulbe est toxique. 
D’autres plantes à bulbes peuvent 
être toxiques, faites attention à ne 
pas laisser accéder votre animal 
à l’endroit où vous les stockez ou 
au moment de la plantation : un 
jeune chien pourrait tenter de les 
déterrer pour y goûter. 
laurier-rose : cette plante est un 
poison pour tous les animaux et 
même pour l’homme. Toutes les 
parties de la plante sont toxiques. 
lys : le chat y est particulièrement 
sensible, l’ingestion d’une 
seule feuille peut lui être fatale. 
D’une manière générale, toute la 

famille des liliacées est toxique 
pour nos petites boules de poil 
moustachues. 
marronnier : ne laissez pas votre 
chien grignoter les marrons 
à terre, ils sont toxiques. Les 
autres espèces sont plus rarement 
exposées à des intoxications, car 
elles sont moins tentées d’en 
manger, mais tous les animaux y 
sont sensibles. 
muguet : cette fleur appartient 
aussi à la famille des liliacées, 
elle est extrêmement toxique. 
Même l’eau du vase dans laquelle 
on la conserve est empoisonnée, 
faites attention à ce qu’aucun 
animal (ni humain) ne l’ingère. 
C’est l’une des premières causes 

d’empoisonnement des chats, 
qui se produisent en général 
autour du 1er mai. 
pieris : ses feuilles sont toxiques. 
ricin : à cause de la présence 
de la ricine, toute la plante est 
dangereuse, mais les graines le 
sont plus particulièrement. 
rhododendron :  toute la plante 
est toxique et cela est valable 
aussi pour sa cousine l’azalée.
Faites aussi attention à 
l’exposition à ces plantes 
sauvages : belladone, berce, 
morelle, vératre...
Que faire si mon animal a été 
exposé à une plante toxique ?

Voici les troubles que votre 
animal peut développer en 
cas d›ingestion d›un poison : 
hypersalivation, vomissements, 
diarrhées, prostration, agitation, 
convulsion, paralysie, coma, 
asphyxie, toux, incontinence...
Identifiez la plante qu›il a avalée, 
prenez une photo si vous ne la 
connaissez pas et évaluez la 
dose ingérée. Ne donnez aucun 
antidote par vous-même avant 
d›avoir demandé l›avis d›un 
professionnel.

Fini la polenta trop liquide et 
grumeleuse, avec cette astuce de 
grand-mère, elle aura la texture 
parfaite à tous les coups. C’est 
tout bête, mais il fallait y penser !

Insipide, liquide, collante, 
voire grumeleuse… La polenta 
n’est pas vraiment votre fort. 
Chaque fois que vous avez 
tenté l’expérience à la maison, 
on ne peut pas dire que c’était 
une réussite. Ne restez pas sur 
cet échec ! Nous avons trouvé 
la petite astuce qui fait toute la 
différence : c’est le secret de 
grand-mère pour obtenir une 

texture inoubliable. Savoureuse, 
infiniment crémeuse et 
légèrement croustillante sur le 
dessus… Vous ne reconnaîtrez 
pas votre polenta !

«Je vous partage l›astuce de ma 
mamie pour avoir la meilleure 
polenta de votre vie», nous 
souffle Léane, influenceuse 
cuisine sur Instagram. Si votre 
polenta a tendance à être trop 
liquide et grumeleuse, voilà 
qui devrait changer la donne. 
Lorsqu›elle prépare une polenta, 
sa grand-mère ne fait pas comme 
tout le monde. Au lieu de verser 

la semoule de maïs en pluie fine 
dans le lait puis de remuer, elle 
fait l›inverse ! Après avoir fait 
revenir un oignon émincé avec 
un filet d›huile d›olive dans une 
cocotte, elle ajoute la polenta 
(une poignée par personne). 
Elle remue, elle assaisonne et 
seulement après, elle ajoute le 
liquide : un tant pour tant de lait 
et d›eau. Cette technique permet 
d›éviter les grumeaux ! Pour les 
mesures, c›est très simple : la 
polenta cuit dans quatre fois son 
volume de liquide. Une fois le lait 
et l’eau versés, elle mélange en 
continu en ajoutant un peu d›eau 

de temps en temps pour éviter 
que cela accroche à la casserole. 
Il faut compter une dizaine de 
minutes de cuisson. En respectant 
scrupuleusement ces étapes, on 
obtient une polenta bien cuite et 
parfaitement lisse. On pourrait 
s›arrêter là, mais on passerait 
alors à côté de la meilleure 
texture… L’astuce de ma grand-
mère pour une polenta parfaite, 
c›est de la transvaser dans un 
plat à gratin après la cuisson, 
de parsemer généreusement de 
fromage râpé et de faire gratiner 
au four quelques minutes, nous 
glisse Léane.

Cela fait toute la différence ! 
Ici, elle choisit du margériaz, 
un fromage de vache au lait cru 
typique des Bauges. À la fois 
fondant, doux et parfumé, c’est 
le candidat idéal pour sublimer 
la polenta. Sinon, vous pouvez 
aussi opter pour un jeune comté !

Grâce à la technique simple et 
ingénieuse de la grand-mère de 
Léane, vous allez enfin maîtriser 
ce plat comme un pro. Une 
préparation fluide, une cuisson 
parfaite, et ce petit twist gratiné 
qui fait toute la différence…

Saviez-vous qu›une zone 
secrète de votre Aifryer 
pouvait devenir un véritable 
nid à saleté ? Voici pourquoi 
il est essentiel d›y jeter un œil 
et de bien l›entretenir.
Avec sa promesse de cuisiner 
rapidement, sainement, et 
sans encombre, le Airfryer a 
conquis les foyers. Que ce soit 

pour des frites croustillantes, 
le rôti du dimanche ou des 
pâtisseries élaborées, il excelle 
dans presque tout. Mais 
derrière cette polyvalence se 
cache une vérité bien moins 
appétissante : une partie 
essentielle de cet appareil 
est souvent négligée lors du 
nettoyage, risquant de nuire 

à son bon fonctionnement et 
à la qualité de vos plats. On 
vous explique. 
Les friteuses à air permettent 
de cuire rapidement et de 
manière plus économe 
qu›un four traditionnel. 
Avec elles, plus besoin de 
chauffer tout un four pour 
préparer une petite portion. 

Sans oublier qu›elles offrent 
une alternative plus saine à 
la friture classique grâce à 
l›usage limité d›huile. Pour 
autant, comme tout appareil 
de cuisine, elles nécessitent 
un entretien régulier. Nettoyer 
le panier et la cuve après 
chaque utilisation semble 
une évidence pour la plupart 

des personnes. Pourtant, 
une partie bien cachée, 
mais fondamentale au 
fonctionnement du Airfryer, 
est fréquemment oubliée 
: c›est là que la graisse, 
les résidus alimentaires 
et la poussière peuvent 
s’accumuler, mettant à mal 
l’efficacité de votre machine.

Les grands-mères ont un secret pour réussir la polenta
 à tous les coups

La crasse s’accumule dans cet endroit caché de l’Airfryer

Ces plantes sont toxiques voire mortelles pour les animaux, 
en possédez-vous ?



Une réunion de 
coordination s’est 
tenue, jeudi à Alger, 

entre le directeur général de 
l’Office national des droits 
d’auteur et droits voisins 
(ONDA), Samir Thaalbi et le 
directeur du bureau extérieur de 
l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle (OMPI) 
en Algérie, Mohamed Salek 
Ahmed Othmane, a indiqué un 
communiqué de l’ONDA.

Cette rencontre tenue au siège de 

l’ONDA, traduit l’engagement 
des deux parties à renforcer 
la propriété intellectuelle et 
à soutenir l’innovation et la 
créativité. Elle a été l’occasion de 
consolider la coopération entre 
les deux organes et de relancer 
plusieurs dossiers communs 
liés, notamment, à la stratégie 
nationale en matière de propriété 
intellectuelle, à l’Académie de 
la propriété intellectuelle, à la 
formation et la sensibilisation, 
ainsi qu’à l’initiative «Art», et 

aux dossiers de la médiation 

et des projets structurels et 

technologiques.

La réunion a en outre porté, 

selon la même source, sur les 

préparatifs liés aux activités 

programmées à l’occasion de la 

Journée mondiale de la propriété 

intellectuelle, célébrée le 26 avril 

de chaque année, qui sera cette 

année axée sur la musique.

Le coup d’envoi de la 9ème 
édition du Festival national 
universitaire du court métrage, 
organisée par la direction des 
œuvres universitaires Batna-
Bouakal sous le thème «le cinéma 
un langage d’unité, le festival un 
symbole de liberté», a été donné 

mercredi à l’amphithéâtre de 
l’université Batna-1.

Dans son allocution à l’occasion, 
Mohamed Medjidi, sous-directeur 
à l’amélioration des conditions de 
vie estudiantine à l’Office national 
des œuvres universitaires, a mis 
l’accent sur l’importance du 

soutien aux talents des étudiants 
dans les multiples domaines 
créatifs dont le cinéma.

Il a assuré que des efforts 
soutenus sont déployés pour 
offrir aux étudiants des tribunes 
pour exprimer leurs créativités 
et mettre en place les moyens 

nécessaires à l’épanouissement 
de leur potentialité.

De son côté, le commissaire du 
Festival, Tahar Chena, directeur 
des œuvres universitaires Batna-
Bouakal, a précisé que cette 
édition qui se poursuivra au 15 
février met en lice 22 courts 

métrages sélectionnés parmi 55 

œuvres. Neuf des œuvres retenues 

représentent des établissements 

universitaires de Tunisie, de Libye 

et de l’Irak et 13 des étudiants des 

différentes universités nationales, 

a-t-il ajouté.

 L’industrie du livre en Algérie 
connaît une dynamique grâce 
à la contribution du ministère 
de la Culture et des Arts dans 
le soutien au livre, a affirmé le 
président du Syndicat national 
des éditeurs du livre (SNEL), 
Ahmed Madi, en marge du Salon 
national du livre, qui se poursuit, 
mercredi au Musée public 
national des arts Modernes et 
contemporains (MaMo) à Oran.

«Cette dynamique se manifeste 
grâce à la politique adoptée par 
le ministère de la Culture et des 
Arts dans le domaine du soutien 
au livre, afin de le promouvoir, 
conformément aux directives du 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
la promotion du livre, tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur du 
pays», a souligné M. Madi, qui 
est également Directeur général 
de la Maison d’édition «El-
Hikma» participant au Salon 
national du livre

Dans ce contexte, le président 
du syndicat a salué l’initiative 
du ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, relative 
à la distribution du livre et 
son acheminement vers le 
lecteur, à travers l’organisation 
d’au moins cinq à six salons 
à travers le pays et même à 

l’étranger, la qualifiant de «très 
importante et en même temps 
économiquement bénéfique».

A cet égard, il a précisé que le 
Salon national du livre, organisé 
au cœur de la ville d’Oran, 
a bénéficié du soutien total 
du ministère de tutelle pour 
permettre au livre d’atteindre 
le lecteur, et ce, en prenant 
en charge l’ensemble des 
frais des éditeurs (gratuité 
des stands d’exposition et de 
l’hébergement).

Madi a également invité les 
éditeurs participants à appliquer 
des réductions pouvant 
atteindre au moins 40% sur 
les livres exposés, en signe de 
reconnaissance pour le soutien 
offert par le ministère, afin de 
promouvoir la lecture.

Le président du Syndicat 
national des éditeurs du livre a 
également appelé à la création 
d’espaces gratuits dans chaque 
wilaya pour la vente de livres 
tout au long de l’année, «ce 
qui, a-t-il soutenu, faciliterait la 
distribution des livres à travers 
le pays et pour le bénéfice des 
lecteurs».

Concernant la commercialisation 
du livre à l’étranger, M. 
Madi a affirmé que «le livre 
algérien bénéficie d’une grande 
popularité et est très demandé 
dans le monde», précisant que 
le syndicat collaborera avec le 
ministère de la Culture et des 
Arts pour l’exportation du livre 
algérien.

Il a déclaré à ce sujet : «nous 
envisageons d’organiser des 
semaines culturelles pour 
promouvoir le livre algérien 
à l’étranger», annonçant la 
participation à trois salons, 
après le mois de Ramadhan, à 
Oman, au Qatar et en Tunisie.

Il a également fait savoir que 
le syndicat «SNEL» a signé, 
récemment, un accord avec 
l’Union des Editeurs égyptiens 
pour la distribution du livre 
algérien en Egypte et pour 
œuvrer ensemble dans divers 
domaines de l’édition et de la

production du livre, et qu’il 
envisage de conclure des accords 
similaires avec les syndicats 
d’éditeurs de trois pays (Oman, 
Qatar, Tunisie).

A l’occasion du 71e anniversaire 

du déclenchement de la 
glorieuse guerre de libération, 
le président du SNEL a affirmé 
que les portes de l’édition sont 
ouvertes aux chercheurs et aux 
universitaires spécialisés dans 
l’histoire nationale pour publier 
leurs ouvrages et bénéficier 
du soutien du ministère de la 
Culture et des Arts, ainsi que de 
celui des Moudjahidine et des 
Ayants-droit.

Le Salon national du livre 
d’Oran, qui propose des séances 
de dédicaces, des conférences, 
des rencontres et des ateliers 
de formation pour les enfants 
et les personnes en situation de 
handicap, accueille plus de 90 
éditeurs nationaux pour exposer 
leurs publications dans divers 
domaines.

Ce rendez-vous culturel, qui se 
poursuit jusqu’au 17 février, 
est organisé par le ministère 
de la Culture et des Arts à 
travers l’Agence algérienne 
pour le rayonnement Culturel 
(AARCE).

Salon national du livre d’Oran
 l’industrie du livre en Algérie connaît une dynamique 
grâce au soutien du ministère de la Culture et des Arts

Batna
ouverture du 9e Festival national universitaire du court 

métrage

Propriété intellectuelle
 réunion de coordination à Alger entre l’oNDA et l’oMPI 

Samedi 15 Février 2025
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Les problèmes de droits d’auteur 
qui bloquaient la diffusion du 
mythique titre ont été résolus
La persévérance paie : après 
vingt-cinq ans de bataille 
juridique, l’intemporel tube du 
113 Tonton du bled, qui était 
bloqué sur les plateformes de 
streaming, y sera de nouveau 
diffusé à compter du vendredi 14 
février 2025, rapporte BFMTV.
C’est Rim’K, un des membres 
du groupe de rap francilien, qui 
l’a annoncé, lundi 10 février 
2025, dans l’émission Clique 
(Canal+) animée par Mouloud 
Achour.

Manu Key, le réalisateur des 
Princes de la Ville – « relancé » 
grâce au succès du documentaire 
DJ Mehdi : made in France 
–, avait cependant confié à 20 
Minutes, en septembre 2024, 
que le « dossier » avançait : « On 
a une visibilité moindre sans les 
plateformes […] mais on devrait 
bientôt [l’y] retrouver, l’album 
mérite d’y être », prédisait-il 
alors.
Un mois plus tard, Rim’K 
confirmait d’ailleurs au Parisien 
qu’il travaillait « depuis deux 
ans » à résoudre ce problème de 
droits d’auteur : « Mes avocats 

sont en train de régler les 

questions de droits […] On y est 

presque ! », promettait-il.

Un accord semble donc avoir 

été trouvé. Mais concerne-t-

il uniquement Tonton du bled 

ou l’ensemble de l’album 

Les Princes de la ville, qui 

comportait d’autres samples 

(de Marvin Gaye et de Curtis 

Mayfield) dont les droits 
d’auteur restaient également dus 

? Réponse vendredi 14 février 

2025.

L’actrice âgée de 64 ans était 
l’invitée jeudi de la cérémonie 
d›ouverture du festival du film 
de Berlin, qui lui remettait un 

Ours d›or d›honneur.

«L’inhumain est 
perpétré sous nos 
yeux» : l›actrice 

Tilda Swinton a placé dès son 
ouverture jeudi 13 février la 
75e édition du Festival du film 
de Berlin sous le signe de la 
résistance face à l›extrémisme, 
et aux premières décisions du 
président Trump.
L’actrice britannique de 64 ans 
se voyait remettre un Ours d›or 
d›honneur pour sa carrière, dans 
une capitale sous tension : à dix 
jours des législatives allemandes, 
l›extrême droite (AfD) rêve d›un 
score historique. Plus tôt dans la 
journée un attentat à la voiture-
bélier a fait trente blessés à 
Munich (sud de l›Allemagne). La 
Berlinale leur a rendu hommage.
Au-delà du contexte allemand, 
Tilda Swinton a dénoncé «des 
meurtres de masse organisés par 
des États, permis à une échelle 
internationale, (qui) terrorisent 
actuellement plus d›une partie de 
notre monde». «L›inhumain est 
perpétré sous nos yeux. Je suis 
libre de le dire, sans hésitation 
ni doute dans mon esprit», a 
poursuivi cette figure du cinéma 
d›auteur, vue chez Wes Anderson 
ou plus récemment Pedro 
Almodovar. Elle a notamment 
brocardé le projet de Donald 
Trump de transformer la bande 
de Gaza en «Côte d›Azur du 
Moyen-Orient».
L›actrice britannique a également 
plaidé pour le 7e art et le cinéma 
indépendant : «Faites confiance 
au cinéma, soutenez le grand 
écran, regardez tout (sur grand 
écran), prenez les services de 

streaming au mot lorsqu›ils 
disent soutenir le grand cinéma, 
et encouragez-les à dépenser une 
grande partie de leurs milliards 
pour construire, rénover et 
animer des salles de cinéma.»
«Réunir les différentes formes 

de résistance»
Premier grand rendez-vous de 
l›année de l›industrie du cinéma, 
la Berlinale s›est toujours vue 
comme un festival progressiste 
et politique, sans attirer toutefois 
autant de lumière que Cannes 
ou Venise, programmés plus 
tard dans l›année. Sa nouvelle 
directrice, Tricia Tuttle, souhaite 
que la politique n›éclipse pas les 
films, mais avait donné le ton 
jeudi matin dès la conférence 
de presse du jury : «Un festival 
comme celui-ci est un rejet (...) 
de toutes les idées répandues par 
de nombreux partis d›extrême 
droite.»
«Nous traversons une crise 
particulière aux États-Unis, mais 
aussi dans le monde entier», 
a ajouté le président du jury, 
l›Américain Todd Haynes, 
réalisateur de Dark Waters, 

I›m Not There et Carol. Après 
«l›inquiétude et la stupeur» 
suscitées par les trois premières 
semaines de l›administration 
Trump, «la manière dont nous 
allons procéder pour réunir les 
différentes formes de résistance 
(...) fait encore l›objet d›une 
réflexion», a-t-il dit.
L’an dernier, la Berlinale avait 
essuyé de vives critiques en 
Allemagne, certains accusant 
le festival d›antisémitisme 
pour avoir laissé des artistes 
condamner la guerre menée par 
l›armée israélienne à Gaza, sans 
évoquer en même temps les 
otages israéliens enlevés par le 
Hamas.

«Des gens d›aujourd’hui»
Programmé en ouverture 
jeudi soir, le film The Light 
(La Lumière) du réalisateur 
allemand Tom Tykwer met en 
scène l›arrivée d›une immigrée 
syrienne, embauchée comme 
gouvernante, dans une famille 
berlinoise. Connu pour Cours, 
Lola, cours en 1998, Tykwer 
fait son retour à l’Allemagne 
contemporaine, après avoir 

consacré une décennie à Babylon 
Berlin, sa série qui avait pour 
toile de fond la République de 
Weimar et la montée du nazisme.
«The Light dépeint des gens 
d›aujourd›hui, confrontés 
à l’ntensité de l›époque 
contemporaine», a-t-il dit. Avec 
tant de sujets «controversés et 
contradictoires» dans l›actualité, 
«nous avons tendance à nous 
isoler», a averti le réalisateur de 
59 ans, lors d›une conférence 
de presse. Les membres de la 
famille Engels – Tim, Milena 
et leurs jumeaux adolescents – 
vivent chacun dans leur bulle. 
Mais lorsque l›énigmatique 
Farrah, récemment arrivée de 
Syrie, débarque dans leur vie, ils 
se reconnectent lentement les uns 
aux autres.
«Ils sont coincés la tête sous 
l›eau et puis une énergie vient de 
l›extérieur et les tire hors de l›eau, 
leur permettant de se regarder 
à nouveau. Nous devons nous 
rapprocher à nouveau et arrêter 
de nous isoler autant», explique 
le réalisateur. L›acteur allemand 

Lars Eidinger, qui incarne l›un 
des personnages principaux, a 
mis en garde contre la tendance 
à penser en catégories «bon et 
mauvais» et «blanc et noir», qui 
alimente la montée des extrêmes, 
selon lui.

Le retour de Hong Sang-Soo
Les membres du jury entreront 
dans le vif du sujet vendredi, 
avec la projection des premiers 
films en lice pour l›Ours d›or. 
Le jury doit départager 19 films 
pour succéder au documentaire 
Dahomey de la Franco-
Sénégalaise Mati Diop.
Sont en compétition le réalisateur 
américain Richard Linklater, le 
Sud-Coréen Hong Sang-Soo, 
le Mexicain Michel Franco ou 
encore le Roumain Radu Jude.
Parmi les stars annoncées, 
Timothée Chalamet, Jessica 
Chastain, Marion Cotillard, Ethan 
Hawke ou Robert Pattinson. 
Ce dernier est à l›affiche, hors 
compétition, de Mickey 17, qui 
marque le retour au cinéma de 
Bong Joon-Ho, après le triomphe 
de Parasite.

le tube « Tonton du bled » du 113 arrive enfin en streaming

«L’inhumain est perpétré sous nos yeux. Je suis libre de le dire»  
Tilda Swinton ouvre une Berlinale placée sous le signe

 de la «résistance»

Samedi 15 Février 2025 
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À l’occasion des vingt ans de 
YouTube, « 20 Minutes » s’est 

intéressé au clip de « Baby 
Shark » qui détient le plus 

grand nombre de vues sur la 
plateforme

Une comptine qui ne 
compte presque plus 
les vues. Aujourd’hui, 

le clip Baby Shark comptabilise 
pas moins de 15,6 milliards de 
vues sur YouTube, ce qui fait 
d’elle la vidéo la plus visionnée 
sur YouTube en vingt ans. Un 
succès planétaire qui fait le plai-
sir des plus petits et, souvent, le 
cauchemar des plus grands.

Une « choré » venue de Corée

Rythme entêtant et paroles 
simples mimées par une cho-
régraphie, voici comment on 
peut résumer le vidéoclip de 2 
minutes et 16 secondes qui peut 
rester bien plus longtemps dans 
la tête. Composée par un père de 
famille sud-coréen pour les en-
fants, la chanson raconte l’his-
toire d’une famille de requins. 
Son succès est immédiat lors de 
sa publication sur YouTube par 
la chaîne Pinkfong, il y a huit 
ans.

Baby Shark s’inscrit dans la 

droite lignée d’autres clips en-
fantins, tels que Johny Johny 
Yes Papa, sorti lui aussi il y a 
huit ans sur la plateforme, qui 
comptabilise aujourd’hui 7 mil-
liards de vues, ou encore de Bath 
Song, qui permet d’apprendre 
les différentes parties du corps 
en se lavant (7 milliards de vues 
également).

Un défi sur TikTok et même 
un film !

La comptine Baby Shark est 
vite devenue un phénomène de 
société. Le morceau a eu le droit 
à une quantité de reprises au 
succès international. On notera 
notamment celle produite par la 
musicienne Malicia Darkwave 
dans une version dark electro ou 
encore une version dance.

Le tube est également devenu 
un « défi » sur TikTok. Ainsi, 
des millions de gens se sont fil-
més en train de reproduire les 
mouvements simples de danse 
associés à Baby Shark. Le phé-
nomène a même eu droit à son 
film, proposé en 2024 sur Para-
mount +. Baby Shark’s, Big mo-
vie raconte l’histoire d’une pop 
star qui veut voler le pouvoir de 
la chanson de Baby Shark pour 

instaurer sa suprématie musi-
cale. Au casting, la chanteuse 
Cardi B a prêté sa voix à Sharki 
B.

« C’est un peu inquiétant »

Si les enfants adorent Baby 
Shark, le clip interpelle nombre 
d’adultes et de parents. Chloé, 
une lectrice qui a répondu à notre 
appel à contributions, témoigne 
du drôle d’impact du morceau 
sur son enfant. « Depuis qu’il a 
écouté ‹›Baby Shark››, Baptiste 
passe son temps à tourner autour 
des arbres en chantant la chan-
son, confie cette mère de famille 
de 36 ans. Certes, il se dépense, 
mais cela peut durer des heures, 
c’est un peu inquiétant. »

Une inquiétude partagée par Ca-
therine Tessier, professeure des 
écoles pendant plus de quarante 
ans dans l’éducation nationale, 
et qui a dû faire face au phéno-
mène avec ses élèves. « ‹›Baby 
Shark›› et ces vidéos de comp-
tines en général ont un impact 
pas des plus positifs sur les en-
fants, même à l’école, assure-t-
elle. Notamment sur le dessin. »

« Ça n’aide pas l’imaginaire de 
l’enfant »

« Au fil des années, j’ai pu ob-
server que les élèves qui des-
sinaient de manière simplifiée, 
poursuit Catherine Tessier. Les 
dessins ‘’au couteau’’ de ‘’Baby 
Shark’’, à la différence de films 
d’animation comme Disney, 
n’aident pas à l’imaginaire de 
l’enfant. »

L’institrice, tout juste à la re-
traite, va plus loin. « Ils ont 
perdu le côté ‘’naïf’’ du dessin, 
témoigne-t-elle. On a déve-
loppé l’enseignement avec les 

tablettes ces dernières années, 

mais on y reviendra. Le livre fait 

bien davantage appel à l’ima-

gination de l’enfant, et ça se 

répercute aussi bien dans son 

langage que dans sa production 

artistique. » Pour autant, pas sûr 

que Baby Shark, qui s’est égale-

ment décliné en livres au fil des 

années, soit boudé de sitôt par la 

jeune génération.

Dans les prochains mois, 
sont prévus en particulier de 
nouvelles aventures de «Cap-
tain America» et de «Lilo et 

Stitch», un «Blanche-Neige» et 
aussi le très attendu troisième 

volet d’»Avatar».

Le groupe Disney a réalisé des 
performances contrastées au pre-
mier trimestre de son exercice fis-
cal décalé. Le géant aux grandes 
oreilles a profité de gros succès 
en salles, mais le nombre d’abon-
nés de sa plateforme de streaming 
Disney+ a, lui, baissé. «Au cours 
du premier trimestre de l’exercice 
fiscal 2025, nous avons enregistré 
une performance extraordinaire 
de nos studios, qui ont produit 
les trois meilleurs films du box-
office 2024», a commenté Bob 
Iger, patron du groupe, cité dans 
un communiqué. «Dans son en-
semble, ce trimestre s’est révélé 
être un départ fort pour cet exer-
cice et nous gardons confiance 
dans notre stratégie de croissance 
durable», a-t-il ajouté.

La sortie de Vaiana 2 a bien rem-
pli les caisses du groupe qui, sur 
l›année 2024, a été le premier 
studio après la pandémie à fran-
chir de nouveau la barre des 5 
milliards de dollars (4,8 milliards 
d›euros) au box-office mondial. 
À lui seul, ce second opus des 

aventures de la princesse poly-
nésienne vient de dépasser le 
milliard de recettes. Et le film 
Mufasa : Le Roi Lion connaît 
actuellement une belle réussite 
avec 650 millions de dollars (627 
millions d›euros) de billets ven-
dus, a relevé Bob Iger. «Nous 
avons encore beaucoup d›autres 
films tout aussi enthousiasmants 
à venir liés à nos franchises les 
plus populaires», a-t-il relevé lors 
d›une audioconférence avec des 
analystes.

Sont prévus en particulier de 
nouvelles aventures de Captain 
America et de Lilo et Stitch, un 
Blanche-Neige et aussi le très 
attendu troisième volet d’Ava-
tar. En revanche, la branche des 
parcs d’attractions a souffert, no-
tamment des conséquences des 
ouragans dévastateurs Hélène et 
Milton en Floride, au sud-est des 
États-Unis. L’impact financier de 
ces tempêtes est estimé aux alen-
tours de 120 millions de dollars 
(116 millions d’euros).

Ce segment a également supporté 
un coût de 75 millions de dollars 
(72 millions d’euros) dû au lan-
cement de la croisière «Disney 
Treasure» – sixième navire thé-
matique du groupe –, qui devrait 
encore lui coûter environ 40 mil-
lions (39 millions d’euros) au 

deuxième trimestre.

Une croissance de la rentabilité 
du streaming

Entre octobre et décembre 2024, 
l’activité du groupe de Burbank 
(Californie) a atteint 24,69 mil-
liards de dollars (23,83 milliards 
d’euros), soit une hausse de 5% 
sur un an. Cela correspond peu ou 
prou aux attentes du consensus 
des analystes de FactSet (24,66 
milliards de dollars, soit 23,80 
milliards d’euros). Son bénéfice 
net a bondi à 2,55 milliards de 
dollars (2,46 milliards d’euros), 
après 1,91 milliard (1,84 milliard 
d’euros) un an plus tôt, grâce non 
seulement à la bonne santé de ses 
studios de cinéma, mais aussi à 
ses plateformes de streaming. 
«Nous avons constaté une crois-
sance de la rentabilité du strea-
ming et des scores historiques 

pour (les chaînes sportives) 
ESPN», a relevé Bob Iger auprès 
des analystes.

Le nombre d’abonnés aux ser-
vices Disney+ et Hulu a ainsi 
progressé sur un an pour atteindre 
178 millions à fin décembre, soit 
900 000 de plus. Mais Disney+, à 
lui seul, a perdu 700 000 abonnés 
sur l’année écoulée, à 125 mil-
lions. Leur prix moyen d’abonne-
ment ayant légèrement progressé 
d’un trimestre sur l’autre, l’im-
pact financier de ce recul a été 
en partie compensé. Le groupe 
s’attend encore à une «modeste» 
baisse des abonnés de Disney+ 
au deuxième trimestre par rap-
port au précédent.

«Les résultats ont dépassé nos 
attentes»

Rapporté par action et hors élé-
ments exceptionnels, référence 

pour les marchés, le bénéfice net 
ressort à 1,76 dollar (1,70 euro) 
au lieu de 1,45 dollar (1,40 euro) 
attendu. «Les résultats ont, à coup 
sûr, dépassé nos attentes au pre-
mier trimestre. Cela nous donne 
confiance, et peut-être même une 
confiance plus marquée qu’au-
paravant, à mesure que nous 
progressons dans l’exercice», a 
relevé Hugh Johnston, directeur 
financier, lors de l’audioconfé-
rence.

Mais, «compte tenu de l’évolu-
tion rapide de l’environnement 
macroéconomique, nous pensons 
qu’il serait prématuré de modi-
fier nos prévisions au regard de 
la dynamique» actuelle, a-t-il 
poursuivi. Pour l’ensemble de 
l’année, le bénéfice net devrait 
progresser entre 5% et 10% sur 
un an et Disney devrait générer 
environ 15 milliards de dollars 
(14,48 milliards d’euros) de tré-
sorerie opérationnelle. «Nous 
sommes optimistes sur le fait que 
Disney réalisera de meilleures 
performances en 2025», a indi-
qué Kenneth Leon, analyste de 
CFRA Research, qui a revu à la 
hausse ses prévisions de béné-
fice par action pour 2025 et 2026 
après l’annonce de mercredi.

 Comment la comptine « Baby Shark » est devenue 
un phénomène de société

Malgré une perte d’abonnés sur la plateforme Disney+,
 les films en salles améliorent les résultats du groupe
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Mercredi passé, la galerie 
d’art de l’Institut 
français d’Annaba a 

vécu un moment historique lors 
de la cérémonie de clôture de 
la troisième édition de « Choof 
l’art », honorée par la présence 
de l’ambassadeur de France en 
Algérie, Monsieur Stéphane 
Romatet. Cette exposition, qui 
s’est déroulée du 23 janvier 
au 13 février, s’est imposée 
comme un véritable carrefour 
artistique entre les deux rives de 
la Méditerranée.
Dans une allocution chaleureuse, 
Son Excellence Monsieur 
Romatet a exprimé sa joie 
de retrouver Annaba après 
une longue absence. «Je suis 
particulièrement heureux 
de revenir à Annaba, où ma 
dernière visite coïncidait avec le 
concours Manga. C’est un réel 
plaisir de retrouver l’annexe de 
l’Institut français et de constater 

son dynamisme constant», a-t-
il déclaré. L’ambassadeur a 
particulièrement souligné que 
cette exposition, réunissant 
artistes français et algériens, 
représente «une passerelle et une 
valeur ajoutée considérable entre 
les deux pays».
L’événement a rassemblé 
les œuvres de trente artistes 
émergents, diplômés des 
prestigieuses écoles des beaux-
arts algériennes et françaises, 
créant ainsi un dialogue culturel 
unique entre les deux nations. 
Cette collaboration artistique 
témoigne de la vitalité des 
échanges culturels franco-
algériens et de leur capacité à 
transcender les frontières.
La journée a été marquée par un 
autre temps fort : l’inauguration 
de la résidence artistique de 
l’Institut français d’Annaba 
par l’ambassadeur, démontrant 
l’engagement continu de la 
France dans le développement 

des infrastructures culturelles 
en Algérie. Au cours de sa 
visite, Monsieur Romatet n’a 
pas manqué de saluer les efforts 
remarquables déployés par les 
équipes de l’Institut français 
d’Annaba dans l’organisation de 
tels événements culturels.
«Choof l’art», dont le nom mêle 
habilement l’arabe dialectal et le 
français, symbolise parfaitement 
cette fusion culturelle. Cette 
troisième édition confirme la 
maturité d’un événement qui 
s’inscrit désormais comme un 
rendez-vous incontournable 
dans le paysage artistique 
méditerranéen.
La manifestation a également 
permis de mettre en lumière 
le rôle essentiel de l’Institut 
français d’Annaba comme 
catalyseur des échanges 
culturels. Son engagement dans 
la promotion de jeunes talents 
contribue significativement au 
renforcement des liens artistiques 

entre la France et l’Algérie.
Cette édition 2025 de « Choof 
l’art » marque ainsi une nouvelle 
étape dans la coopération 
culturelle franco-algérienne, 
ouvrant la voie à de futures 
collaborations artistiques entre 

les deux pays. L’inauguration de 
la résidence artistique, conjuguée 
au succès de l’exposition, 
témoigne de la volonté commune 
de renforcer les liens culturels 
entre les deux nations à travers 
l’art et la création contemporaine.

L’art comme pont entre la France et l’Algérie  
L’ambassadeur de France célèbre la clôture de Choof l’art

La championne olympique 
Salima Souakri a procédé, jeudi 
dernier, à l’installation officielle 

du bureau de wilaya d’Annaba de sa 
fondation caritative et humanitaire. Cette 
cérémonie marque une étape importante 
dans le développement territorial de 
l’organisation, désormais représentée dans 
la quatrième plus grande ville d’Algérie… 
Une nouvelle antenne pour renforcer la 

solidarité dans l’Est algérien
Le nouveau bureau, placé sous la direction 
de madame Nadia Farah, aura pour 
mission de déployer localement les actions 
de solidarité initiées par la fondation. 
L’événement s’est déroulé en présence des 
principaux acteurs associatifs de la région, 
témoignant de l’ancrage communautaire 
souhaité par l’organisation.
Dans son allocution, madame Souakri 

a réaffirmé l’ambition nationale de sa 
fondation : «Notre objectif est d’établir 
une présence dans l’ensemble des wilayas 
du pays», a-t-elle déclaré. Cette expansion 
territoriale vise à perpétuer les valeurs 
fondamentales de solidarité et d’entraide 
propres à la société algérienne, tout en 
développant la responsabilité sociale 
collective au service des populations 
vulnérables.

La fondation Salima Souakri étend son 
action humanitaire à Annaba

Sara Boueche

Sara Boueche

Le mois sacré du Ramadan est une 
période de partage et de solidarité, 
et l’Organisation Nationale 

pour la Protection de l’Enfance et de 
la Jeunesse (ONPEJ) d’Annaba ne fait 
pas exception. Sous la direction de sa 
présidente, madame Menacer Kaouther, 
l’organisation intensifie ses efforts pour 
soutenir les segments les plus vulnérables 
de la société.
Elle nous a dévoilé le programme 
ambitieux mis en place pour ce mois béni.
Cette initiative multidimensionnelle 
s’articule autour de trois axes principaux 
d’intervention sociale. Le premier volet 
concerne la distribution du «couffin 
de Ramadan», une action humanitaire 
cruciale visant à fournir des denrées 
alimentaires essentielles aux familles en 
situation de précarité, leur permettant ainsi 
d’observer le jeûne dans des conditions 

dignes.
Le second axe du programme met en 
lumière la dimension spirituelle et 
éducative de l’initiative. Une cérémonie 
spéciale, prévue pour le 27ème jour 
du Ramadan, honorera les jeunes 
mémorisateurs du Coran, valorisant ainsi 
l’engagement spirituel et intellectuel 
de la jeunesse. Cette reconnaissance 
symbolique s’inscrit dans une démarche 
plus large de promotion des valeurs 
culturelles et religieuses.
Le troisième volet, «Keswet l’Aïd», 
représente un engagement social 
particulièrement significatif envers les 
enfants orphelins. Cette démarche vise 
à leur offrir des vêtements neufs pour la 
célébration de l’Aïd, contribuant ainsi à 
leur intégration sociale et à leur dignité 
pendant cette période festive.
L’ONPEJ démontre, à travers ces actions, 

sa compréhension approfondie des enjeux 
sociaux contemporains. Son engagement 
ne se limite pas à la période du Ramadan 
mais s’étend tout au long de l’année, 
notamment à travers la distribution de 
fournitures scolaires et le soutien aux 
personnes âgées, illustrant une approche 
holistique de l’aide sociale.
L’ONPEJ lance un appel à la mobilisation 
collective, soulignant l’importance de 
la participation communautaire dans la 
réussite de ces projets sociaux. Cette 
approche participative reflète une vision 
moderne de la solidarité sociale, où 
chaque contribution, quelle que soit son 
ampleur, participe à la construction d’un 
tissu social plus résilient.
Cette solidarité de l’ONPEJ illustre 
parfaitement la convergence entre les 
traditions spirituelles du Ramadan 
et les impératifs de l’action sociale 

contemporaine, démontrant que les valeurs 
de partage et de solidarité demeurent 
au cœur des préoccupations sociétales 
actuelles.
Si vous souhaitez participer à cette 
initiative, vous pouvez contacter l’ONPEJ 
dont le bureau est situé au centre «El 
Qods» 3ème étage N ° 301 à Annaba.

Solidarité et générosité au menu du Ramadan :
L’ONPEJ d’Annaba se mobilise pour les plus démunis

Sara Boueche


